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Diputados locales 
elegirán a integrantes 
de la Mesa Directiva

Dan luz para 
reubicar comerciantes 
ambulantes 
del Seguro Social

Urge apoyar 
campañas de 
descacharrización 
para evitar el 
dengue: Beni

Por tradición Tecuala 
se hace presente en 
la Feria de Nayarit 
en California 2015  a9

a24

a7

Continúa 
gobierno 
la entrega 
del pago 
del seguro 
catastrófico 
a cafetaleros 

a16

Al “Toro” le 
pasan por el arco 

del triunfo las 
demandas del 
Ayuntamiento

a13

a3

“El Toro” González Curiel, 
el cual seguramente se está 
carcajeando de todos los 
que pretenden mínimo 
inhabilitarlo, cuando que 
este personaje salido de la 
familia Burrón, merece que 
le den un premio por haber 
acomodado a la perfección 
las cuentas del ayuntamiento.
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Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

Al cumplir sus 25 años de existencia, 
la empresa líder del marketing político 
en México, Consulta Mitofsky, realizó una 
serie de encuestas a nivel nacional y por 
entidades, donde se reflejó que es Nayarit 
el primer lugar nacional en recibir de forma 
per cápita el mayor número de remesas 
del extranjero y esto principalmente de 
los Estados Unidos y de los radicados en 
California. Es decir que nuestra economía no 
anda nada bien ya que cientos de pueblos 
indígenas y rurales logran subsistir gracias 
al dinero que mandan sus familiares. De ahí 
es que yo siempre he estado de acuerdo 
con la celebración de La Feria de Nayarit 
en California que han hecho todos los 
gobiernos estatales, porque esto permite 
el acercamiento y el regresarles a través 
de las autoridades municipales y hasta 
ejidales un poco de las tradiciones, historia, 
gastronomía que nuestros paisanos dejaron 
por irse a otras tierras. Lo cuestionable 
de todo esto resulta que aprovechando el 
evento funcionarios, diputados, alcaldes y 
todo servidor público vaya de paseo y se 
lleve a la familia con recursos públicos. 
En otras ediciones será vital transparentar 
el gasto que se hace en este evento y no 
aplicar falsas medidas de austeridad.

Diputados Panistas No Asistieron a 
California Para no Ser Paleros.

Investigamos y sucede que los actuales 
diputados locales del Partido Acción 
Nacional que coordina, Ramón Cambero 
Pérez, decidieron no acudir a pesar de 
haber sido invitados para no ser paleros de 
la falsa austeridad. Del PRD, no tenemos 
noticias de su líder parlamentaria, Sonia 
Ibarra Franquez, pero sabemos por las 
redes sociales que el Diputado de la Gente, 
Pavel Jarero, si acudió. Ahora entiendo 
al diputado presidente de la Trigésima 
Primera Legislatura, Jorge Segura López, 
ya que le tocó tener una oposición más 
congruente que la anterior. Recuerdo que 

a la Feria de Nayarit en California de los 
tres años anteriores, se iban más de 20 de 
los 30 diputados con todo y sus familias. El 
coordinador parlamentario del PAN, Rafael 
Valenzuela Armas y del PRD, Miguel Ángel 
Arce Montiel, eran maiceados y paseados 
por el líder de la bancada tricolor, Armando 
García Jiménez, quien de esta forma pudo 
sacar el 95 por ciento de los asuntos por 
unanimidad y hacer los negocios con 
proveedores. Un dato el año pasado la 
diputada, Graciela de la Luz Domínguez, 
se llevó a la Feria de Nayarit en California y 
4 de sus familiares, a cuenta del Congreso 
del Estado y que creen, nunca puso un pie 
en uno de los eventos de los nayaritas. Es 
decir la legisladora se fue de compras con 
dinero público. Irá que a gusto. O no mi 
Lobo Valenzuela?.

Inicia el Ciclo Escolar en la Universidad 
Autónoma de Nayarit.

Al iniciar este lunes el ciclo escolar 2015-
2016 en la Universidad Autónoma de Nayarit, 
también se empieza la última etapa en el 
rectorado de Juan López Salazar, quien 
mantiene en un clima de paz, armonía 
política, tranquilidad y principalmente con 
resultados de excelencia académica a la 
casa de estudios. Será indiscutiblemente 
un año difícil por la elección primero en 
los tres sectores universitarios lo que hará 
que la calentura política interna aumente. 
Sin embargo si en algo fue concreto el 
gobernador, Roberto Sandoval Castañeda, 
en la presentación del V Informe de Labores 
del Rector, López Salazar, fue en respetar 
la autonomía y la libre autodeterminación 
de la casa de estudios, es decir no van 
a meter ni las manos ni las patas en los 
procesos internos de la Universidad. De 
cualquier forma ya con el inicio del ciclo 
escolar también empiezan los procesos 
de sucesión y estará en manos de los tres 
sectores establecer reglas de paz y de calma 
política a todos los aspirantes para que 

La Economía de Nayarit Se Activa por 
Las Remesas de Nuestros Paisanos

se muevan de acuerdo a los tiempos que 
marcan la normatividad. Ya se mencionan 
entre la clase política universitaria interna y 
externa a Humberto Lomelí Payan, a José 
Ocampo Galindo, a Juan Antonio Echeagaray 
Becerra, al titular de Postgrados, entre 
otros para relevar al amigo, Juan López 
Salazar, quien sin duda podrá entregar a 
una Universidad Autónoma de Nayarit, en 
paz y en armonía política.

En el PRD O Se Renuevan O Mueren.
Inicia Guadalupe Acosta Naranjo diciendo 

que el Partido de La Revolución Democrática, 
Unidos pueden lograr la presidencia de 
México en el 2018. Le falta decir Unidos a 
quien o a quienes. No veo la forma de lograr 
tal hazaña y más cuando ya el Partido del 
Sol Azteca ha perdido a sus fundadores 
y carece de una figura emblemática para 
competir por la presidencia de México en 
el 2018. La encuesta reciente del Periódico 
Reforma a tres años de distancia ya pone al 
PRD por debajo de MORENA en el Distrito 
Federal, bastión principal del Sol Azteca. 
Si en la Ciudad de México ya perdieron su 
poderío, dudo mucho que en el resto del país 
logren componer sus figuras para competir. 
Sera que Andrés Manuel López Obrador 
les gano en congruencia y los perredista 
se lanzaron a los brazos de la corrupción. 
Es bueno ser optimista, pero no al grado 
de presumir lo imposible. Es cierto lo que 
dice Guadalupe Acosta Naranjo, de que 
todos los partidos están llenos de corruptos. 
Solo que le falto cerrar diciendo: Incluido 
Yo. La congruencia no son pastillas que se 
venden en las farmacias. Pruebas sobran.

Disminuye Producción Agrícola en 
Nayarit durante 2014.

Con el dato siempre exacto de mi colega 
y amigo Álvaro Alatorre García, cerramos 
esta columna de análisis político: En relación 
con el 2013, la producción agrícola total de 
Nayarit durante el 2014 reportó una ligera 
disminución, según cifras del Servicio de 
Información Agroalimentaria y Pesquera de 
la SAGARPA. El valor total de la producción 
agrícola total de Nayarit durante 2013 fue de 
siete mil 670 millones 421 mil pesos, el cual 
disminuyó a siete mil 314 millones 171 mil 
pesos en 2014. La variación podría explicarse 
por la diferencia en ambos años entre la 
superficie sembrada y la cosechada: en 2013 
fueron sembradas 398 mil 637 hectáreas 
de los diferentes cultivos y variedades, 
de las cuales fueron cosechadas 384 mil 
558 hectáreas. En 2014, las siembras en 

Nayarit tuvieron una extensión de 402 mil 
49 hectáreas, de las cuales 379 mil 419 
se cosecharon. Es decir, durante el 2014 
crecieron las siembras respecto del 2013, 
pero se cosechó menos.

Nayarit Ahora.
Ahora tenemos la opinión de nuestro 

experto en Finanzas Públicas el doctor, 
Abel Ortiz Prado quien nos relata que: En 
gira de trabajo por el Estado de Durango, 
el pasado mes de Julio el Secretario de 
Hacienda Luis Videgaray Caso anunció la 
entrega de 186 millones de pesos como 
producto de los nuevos derechos que a partir 
de la reforma hacendaria 2014 pagan las 
empresas mineras en favor de los municipios 
que registran actividad minera relacionada 
con Oro, Plata y Platino. En este escenario 
surge una inquietante ¿Cuánto recibirán del 
Fondo Minero los municipios productores 
de estos minerales como Compostela, 
Samao, Huajicori, Ruiz y SPL del Estado 
de Nayarit? Suerte a todos y decirles que 
sorprendido quede por el apoyo brindado 
por el comandante Rigoberto Hernández de 
la Policía Federal al mando de la patrulla 
12687 ya que ayer que regresamos de mi 
pueblo, Estación Yago, me proporcionó la 
ayuda en la noche y me trajo a Tepic por 
una grúa para remolcar la camioneta de 
mi hermano. Gracias servidores públicos 
de ese nivel de ser humano ocupa México. 
Es la nueva Policía Federal.
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Por: MARIO LUNA

Tepic.- El maestro catedrático de la 
materia de Filosofía, en la Preparatoria 
número uno de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Santiago 
Hernández Yera, denunció que la 
integridad física de los estudiantes 
de este plantel educativo está en total 
riesgo de que en cualquier momento 
al desplomarse la estructura de esta 
preparatoria, mueran cientos de 
estudiantes y con ello se enluten 
cientos de familias nayaritas, por una 
negligencia y la soberbia de un líder 
mezquino y servil universitario como 
lo es Manuel Hernández Escobedo.

Detalló que desde hace más 
de un año, se invadió la cancha 
número dos de la preparatoria uno 
donde se terminó de construir una 
secundaria y el 24 de este mes 
inicia a funcionar, con el nombre del 
dirigente del SETUAN, Luis Manuel 
Hernández Escobedo, quien en su 
afán protagonista y de desbordado 
ego y vanidad lo están enloqueciendo, 

al grado de que quiere perpetuarse 
en escuelas, donde por cierto en la 
guardería tiene como directora a su 
hija y quizás en la secundaria pondrá 
a la esposa o a una muy allegada a 
él, como lo suele hacer.

No es posible que en la preparatoria 
uno, no se tengan aulas, el auditorio 
se esté cayendo, estudiantes se 
queden sin la posibilidad de estudiar, 
por no contar con la infraestructura 
necesaria los primeros años, no 
cuentan con aulas que den seguridad, 
por lo que esta denuncia es para 
evitar que haya familias enlutadas 
porque sus hijos queden aplastados 
entre escombros de las aulas que 
están por desplomarse con cualquier 
movimiento telúrico, por menor que 
sea su intensidad y sin duda que las 
autoridades universitarias esperan 
que haya muertes para después de 
muerto el niño querer tapar el pozo.

Santiago Hernández Yera, subrayó 
que esa secundaria no cuenta con el 
número de estudiantes necesarios 

como para aperturarla, porque los 
trabajadores universitarios no traerán 
a sus hijos de donde los tienen 
estudiando solo para meterlos en 
esta secundaria.

La dirección de la preparatoria 
uno, ya no funciona, porque se está 
cayendo el techo y sus paredes, 
el director está en otro lugar, el 
auditorio ya fue cerrado por lo 
mismo, al igual que la biblioteca, 
por lo que si verdaderamente este 
Pelón Hernández Escobedo, quiere la 
educación, pues que preste el edificio 
de la secundaria para dar clases 
a los estudiantes de preparatoria, 
particularmente a los de primer año, 
aunque aclaró que ese plantel se 
realizó con dinero de la Universidad, 
pero al parecer dicha secundaria la 
considera suya este vividor dirigente 
sindical universitario.

La ley orgánica de la UAN, 
establece el apoyo económico para 
el nivel medio superior y superior, 
pero también existe un apartado 
para guarderías, pero no existe para 
preescolar, primaria ni secundaria, por 
lo que esta construcción fue realizada 
de manera ilegal, por parte de Luis 
Manuel Hernández Escobedo, quien 
pretextando íntima amistad y apoyo 
con el rector de la universidad, con 
el gobernador nayarita, así como 
con el Presidente de México, trafica 
y usurpa con esos nombres para 
realizar sus caprichos en base a su 
protagonismo y ensalzar su vanidad.

Aseguró que Luis Manuel 
Hernández Escobedo solo se 
ha dedicado a empobrecer a la 
Universidad así como a aprovecharse 
de sus bienes patrimoniales, aseguró 
Santiago Hernández Yera, quien 
agregó además que la plaza que se 
ubica frente a la escuela de medicina, 
era terreno de la Universidad que 
se apoderaron Félix Torres Haro, 
cuando fue secretario general de 
gobierno y el Pelón Escobedo, por 
lo que este personaje siniestro es 
solo una escoria y un parásito que 
hace mucho daño a la Universidad.

Por Oscar Verdín Camacho 

El juicio de decenas de 
comerciantes ambulantes que 
durante años se han instalado 
afuera del hospital 1 del Seguro 
Social en Tepic, por la avenida 
Insurgentes, fue sobreseído por 
la Sala Constitucional-Electoral 
del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), por lo que 
s e g u r a m e n t e 
presentarán un 
juicio de amparo 
en las próximas 
semanas.

El fallo parece 
dar la razón al 
Ay u n t a m i e n t o 
de Tepic, que 
p r e t e n d e  l a 
r e u b i c a c i ó n 
de los citados 
c o m e r c i a n t e s 
para dejar libre la banqueta 
y el acceso al más importante 
hospital del Seguro Social en el 
estado, petición que el propio 
Instituto ha oficializado.

“NO ACREDITAN INTERÉS” 
La sentencia del magistrado 

instructor Raúl Gutiérrez Agüero 
basa el sobreseimiento en la 
falta de interés jurídico de los 
comerciantes ambulantes. Lo 
explica:

“Así, del análisis de las 
constancias que integran 
el presente sumario, los 
impugnantes no acreditan con 
medio de convicción alguno 
el interés jurídico que les 
asiste en la presente litis, es 
decir, los justiciables en sus 
escritos iniciales de demanda, 
ni hasta antes del dictado de 
la resolución, no acreditaron 
contar con el permiso otorgado 
por la autoridad municipal 
correspondiente para llevar a 
cabo la actividad de comercio 
ambulante, por tanto al no contar 
con el documento idóneo que 
autorice su funcionamiento no 

se acredita el interés jurídico, 
por no engendrar la titularidad 
de ese derecho.

“Entenderlo como lo pretenden 
hacer valer los actores, respecto 
de las testimoniales hechas 
ante notario público, respecto 
a la actividad que desempeñan 
de comerciantes ambulantes, 

sería tanto como constituirles 
derechos, dejando de lado la 
potestad que tiene la autoridad 
administrativa para regular el 
mismo”.

En ese sentido, el magistrado 
Gutiérrez Agüero determinó 
el sobreseimiento del juicio, 
por lo que resultó innecesario 
estudiar el reclamo de fondo 
de los ambulantes: lo que ellos 
llaman desalojo, en tanto que 
el ayuntamiento manifiesta que 
es una reubicación.

Puesto que los citados 
comerciantes cuentan con una 
suspensión, podrán permanecer 
afuera del Seguro Social mientras 
no quede firme la sentencia de 
la Sala Constitucional. En los 
próximos días seguramente 
interpondrán amparo ante un 
Tribunal Colegiado. 

La  reso luc ión  podr ía 
representar un adelanto respecto 
a otros grupos de comerciantes 
ambulantes que operan en 
similares condiciones a los del 
Seguro Social.

Dan luz para reubicar 
comerciantes ambulantes 

del Seguro Social
* Sala Constitucional-Electoral sobresee 

juicio de decenas de comerciantes porque 
no acreditaron interés jurídico.

* Mientras que se cae la Preparatoria Uno de 
la UAN, el dirigente del SETUAN y diputado 
local, se apropia de los bienes patrimoniales 

universitarios.

Presupuesto sin compromiso

En riesgo la vida de estudiantes 
de la Prepa Uno de la UAN: Juan 

Santiago Hernández
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Tepic, Nayarit.- Concluye con éxito 
el curso de verano “Escuadrón Infantil 
Policía Nayarit 2015”, que contó con 
la participación de cerca de 400 
niños, que a lo largo de 3 semanas, 
participaron en diversas actividades 
con las cuales, fortalecieron sus 
valores. 

Durante el evento de clausura 
realizado en la escuela primaria 
Francisco González Bocanegra, 
sede del curso, los participantes 
realizaron una exposición de las 
artes y habilidades adquiridas como 
manualidades, baile moderno y 
defensa personal. 

En este marco, el Director 
de Prevención del Delito Víctor 

Fernández, a nombre del Fiscal 
General Edgar Veytia; felicitó a niños 
y padres de familia por formar parte 
de estas actividades recreativas que 
fomenta el Gobierno de la Gente. 

Tras el evento de clausura y por 
primera vez en éste curso de verano, 

se llevó a cabo un campamento para 
los niños, como actividad final; en 
éste se realizaron actividades como 
“búsqueda del tesoro”, “historias de 
la ciudad”, “canciones en fogata”, 
“Cine”, entre otras actividades, y de 
las cuales padres de familia fueron 
coparticipes. 

Finalmente cabe señalar que 
el director de la escuela primaria 
Francisco González bocanegra, 
Ignacio Cisneros Rodríguez, agradeció 
al Gobierno de la Gente y al Fiscal 
Edgar Veytia, la realización de este 
curso de verano en el que además se 
impartieron actividades de Prevención 
del Delito y Educación Vial. Por un 
Nayarit fuerte, sano y seguro.  

Por Rafael González Castillo 

Se doblan. Pero no se quiebran 
los choferes del transporte urbano 
de Tepic y hoy consiguieron el apoyo 
del diputado perredista, Miguel Ángel 
Arce Montiel, para que encabece sus 
demandas.

Los trabajadores del volante 
platicaron con el parlamentario en 
el Congreso del Estado.

El problema entre los inconformes 

y los permisionarios del transporte 
urbano de la capital del estado surgió 
porque de lo que ganan los choferes 
tienen que pagar el combustible y 
reparar las unidades porque así lo 
contempla el contrato colectivo de 
trabajo.

Este problema se lo planteará Arce 
Montiel el próximo lunes al Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas. Con el auxilio del 

funcionario el representante popular 
espera que pronto se modifiquen las 
cláusulas del convenio laboral que 
tanto dañan a quienes conducen las 
unidades en Tepic.

Al diputado se le hace injusto que 
casi todos los 500 permisionarios de 
la capital del estado abusen de sus 
empleados con el visto bueno de la 
Comisión Estatal del Transporte y 
del representante de la C.T.M. en la 
entidad, Eduardo Ruiz Arce.

La creación de empleo durante el 
mes de julio fue de 44,691 plazas, 
7,234 puestos superior que el 
aumento reportado en julio del año 
pasado (37,457), y 14,181 plazas 
más que el promedio registrado en 
los julios de los 10 años previos 
(30,511). Este aumento en julio de 
este año es el más alto reportado 
desde 2007.

• De los puestos creados durante 
julio de 2015, el 91.9% (41,079) 
refiere a empleos permanentes, y 
el restante 8.1% (3,612) son plazas 
eventuales.

• Con lo anterior, al 31 de julio 
de 2015 se encuentran registrados 
en el IMSS 17,718,986 puestos 
de trabajo, de los cuáles el 85.7% 
corresponde a plazas permanentes 
y el 14.3% a eventuales. En los 4 
últimos años estos porcentajes 
se han mantenido relativamente 

constantes.
• La variación en lo que va del 

año es de 479,399 plazas, 38,488 
puestos más que el aumento 
reportado en el mismo periodo del 
año pasado (440,911), y 137,205 
puestos más que el crecimiento 
promedio reportado en el mismo 
periodo de los 10 años previos 
(342,194).

• El crecimiento en el empleo 
durante los últimos 12 meses se 
mantiene firme, de 753,014 puestos, 
equivalente a una tasa de 4.4%.

• Los estados de mayor 
incremento, superior a 6.5%, son 
Quintana Roo, Baja California y 
Tlaxcala.

• A nivel sector, el incremento 
anual en el empleo fue impulsado 
principalmente por las industrias 
de la construcción con 9.5% y de 
la transformación con 5.6%.

Concluye con éxito “Escuadrón 
Infantil Policía Nayarit 2015” 

* El Fiscal Edgar Veytia, destacó que es a 
través de éstas actividades que se busca 
despertar la conciencia de los niños para 

formar adultos de bien a la sociedad. 

Curso de Verano…
Puestos de trabajo afiliados al 

Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) al mes de julio de 2015 

Le pedirán al gobierno del estado 
que intervenga a favor de los choferes 

del transporte urbano de Tepic

CON "CHOCHOS", 
SACERDOTE OFRECE CURAR 

LA  HOMOSEXUALIDAD.
- - - - - - -

Casi nadie le creerá
al susodicho curita
pues la homosexualidad
él la pretende curar,
¡igual que si fuera gripa!

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*El Rector y los tres sectores de la UAN estamos al pendiente

No queremos en diciembre de este 2015 vuelva 
a ocurrir lo mismo del año pasado: Carlos Muñoz

Se siente incompleto el diputado 
Mercado porque el PRI no lo deja brillar

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“El año pasado, los 
problemas económicos que sufriera 
la Universidad Autónoma de Nayarit, 
y que ya todos conocemos, estos 
se generaron por una situación muy 
especial que se dio en la Secretaría 
de Educación Pública, por lo que 
hoy en día nosotros seguimos 
estando  preocupados, y es que ante 
la cercanía del mes de diciembre 
de este 2015, no queremos que 
nos vuelva a ocurrir lo mismo”, 
así lo manifestó en entrevista el 
Secretario del SPAUAN, Carlos 
Muñoz Barragán.

Por lo que señaló, “comentaba 
ayer por la tarde con el señor Rector, 
Juan López Salazar, de cómo 
estábamos, porque tenemos que 
prever el déficit que pudiera tener 
la UAN para el mes de diciembre 
próximo, entonces con buen tiempo 
estamos atendiendo esta situación 
que nos trajo serios problemas para 
todos los que laboramos dentro del 
Campus Universitario”.

Abundó al decir el líder del 

personal académico de la UAN, 
que en Junio del año pasado con 
buen tiempo se le hizo la solicitud 
al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, para el apoyo 
extraordinario a la UAN y poder así 
cubrir los faltantes del presupuesto y 
los compromisos que tiene la Rectoría 
con los diferentes sectores en el 
mes de diciembre, lamentablemente 
se dio esa inesperada novedad 
y esperamos que no se vuelva a 
repetir esa historia.

En otro orden de ideas, indicó 

el entrevistado, que para el día de 
mañana, esperamos contar con la 
visita del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, en las 
instalaciones de la Preparatoria 13, 
y vea por si mismo las condiciones 
en que se encuentra ese lugar, 
“nosotros desde antes de que 
concluyera el semestre anterior 
le planteamos al gobernador de 
la situación critica que se hizo aún 
más grande con la temporada de 
lluvias y los problemas en que está 
cimentada dicha unidad académica”, 
expresó.

Por último manifestó Muñoz 
Barragán, que la escuela esta 
levantada sobre un basurero, y por 
el cause natural del Río Mololoa, 
es por ello que a lo largo de los 
años se empezara a hundir por 
lo falso del terreno, la escuela 
presenta deterioros muy graves, y 
es por eso que no arrancó el ciclo 
escolar al parejo de las demás 
unidades académicas del estado, 
ya que nosotros los del SPAUAN, 
SETUAN y FEUAN nos opusimos 
a ello por lo peligroso del edificio. 

Por Rafael González Castillo 

Trabaja  de tiempo completo el 
diputado panista, Javier Mercado. 
Pero no se siente satisfecho  porque 
los priístas se lo impiden. El legislador 
se la pasa la mayor parte del tiempo  
resolviendo los problemas de sus 
representados, debatiendo en los 
plenos  y buscando  como reformar 
las leyes del estado porque afirma 
que muchas de ellas son obsoletas.

Javier Mercado, lleva en el cargo 
casi un año y afirma que hace algunos 
meses presentó dos iniciativas 
y señala  que sus compañeros 
del tricolor se las mandaron a  la 
congeladora porque busca que los 
próximos  secretarios de estado sean 
profesionistas titulados y que durante 
la entrega recepción se  proteja al 

gobernador que se va 
y al que llega.   

El entrevistado dice 
que los diputados 
por el Revolucionario 
Ins t i tuc iona l   le 
r e c h a z a r o n  s u s 
proyectos de ley por 
carecer de libertad y 
porque ni siquiera las 
han revisado.

A pesar de lo 
anterior el legislador 
panista el próximo 
sábado por la mañana en un centro 
social de Tepic  rendirá su primer 
informe de actividades ante 500 
invitados especiales entre los que 
destacan, los tres poderes de la 
entidad, empresarios, funcionarios 

del estado, dueños de periódicos, 
políticos de todos los Partidos de 
la entidad, Senadores y quienes 
lo llevaron al poder. En el evento 
Javier emitirá un mensaje  y les dirá 
a sus partidarios que suspira  por 
la alcaldía de Tepic.    

Rafael 
González Castillo 

En el interior del 
Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit 
se guardó el ataúd, 
las pancartas y las 
flores que llevaron 
al lugar regidores 
per red is tas  de l 
municipio capitalino 
y algunos de sus seguidores 
encabezados por su  dirigente 
en Tepic, Luis Zamora Romero.  
Los mencionados pusieron  en 
las sede  de los magistrados  el 
féretro, los letreros en protesta 
porque la semana pasada uno de 
los jueces  con mucha prontitud 
otorgó un amparo al ex  alcalde 
Héctor González Curiel y  a seis 
de sus principales colaboradores 
para que no fueran sancionados 
por desviar arriba de mil millones 
de pesos.       

Con la protección que se le 
dio al “Toro” y  a su equipo se 
viola la constitución y se mata 

la justicia en la entidad afirman 
Zamora Romero, los  regidores 
Erika Leticia Jiménez  Aldaco, 
Lucio Carrillo, Rene Alonso 
Herrera y Adán Zamora.

La protesta  de los perredistas 
fue muy breve y al irse dejaron en 
el ingreso principal del Tribunal 
Superior de Justicia el cajón, 
pancartas, flores, con el fin de 
que  quienes  acudan al lugar 
se den cuenta que González 
Curiel y equipo cuentan con 
muchos privilegios. El ataúd 
permaneció en el lugar de diez 
a 20 minutos porque a un policía 
y a un civil se les ordenó que lo 
introdujeran al edificio en mención 

para que  no se les 
siga  desprestigiando   
a quienes imparten 
justicia  en la entidad. 
El agente y la persona 
que levantaron  el 
féretro  son los que 
controlan el acceso 
en la sede de los 
magistrados, dijeron 
sus compañeros.  

Se sintieron desprestigiados 
magistrados con protesta perredista

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 

resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la Salud 
recomienda la atención profesional para ser 

orientados en aspectos fundamentales como 
las emociones, las relaciones de pareja y la 

atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!
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* Médicos debatirán los pros y contras del buen morir.

•	 Propone	política	pública	para	
fortalecer entorno empresarial formal local, 

como lo han hecho la mayor parte de los 
estados prósperos 

•	 Llama	a	privilegiar	educación	de	
calidad para niños y jóvenes y apostar por 

innovación 
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Comunidad médica debatirá sobre el 
encarnizamiento terapéutico: Nubia Rivera

La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX), 
l lamó a emprender acciones 
para impulsar un desarrollo más 
igualitario, para reducir la pobreza 
y cerrar la brecha entre Nayarit, y 
los Estados y regiones que crecen 
aceleradamente.

En esta forma y para impulsar 
un crecimiento más igualitario 
y ordenado, José de Jesús 
Hernández Preciado, presidente 
de la COPARMEX en la entidad, 
propuso impulsar encadenamientos 
productivos en los sectores con 
potencial identificados de cada 
región, que para Nayarit se ubicarían 
en los ramos del turismo, la 
energía renovable, agro negocios y 

tecnologías de la información, sólo 
por citar algunos con gran potencial, 
y así crear ligas de conocimiento 
con el sector académico.

"Debemos en Nayarit replicar las 
buenas prácticas de los Estados 
prósperos, por lo que debemos 
trabajar juntos para crear un entorno 
donde las empresas productivas 
florezcan; donde exista un clima 
de oportunidades de negocio 
e inversión, donde se propicie 
la creación de empleo formal 
y opciones de desarrollo para 
las familias", estableció el líder 
empresarial.

Asimismo, agregó que se debe 
seguir colocando como prioridad, 

el acceso de niñas, niños y jóvenes 
a la educación de calidad, y saber 
establecer alianzas con el sector 
académico para innovar y para 
potenciar el desarrollo.

Hernández Preciado explicó que 
COPARMEX a nivel nacional impulsa 
una Nueva Cultura Empresarial, con 
la propuesta de unir esfuerzos con 
los tres órdenes de gobierno y la 
academia, para impulsar nuevos 
motores del crecimiento tanto para 
Nayarit, como en México, con un 
modelo de desarrollo de triple 
hélice: academia, política pública 
y la empresa. 

“El reto es construir un ecosistema 
nacional innovador y sostenible 

Por: MARIO LUNA

Tepic.- La doctora urgensióloga, 
Nubia Rivera, informó que será este 
viernes 14 a las 7 de la noche en 
uno de los salones del hotel Nekie, 
donde se desarrollará el foro de 
debate sobre el encarnizamiento 
terapéutico, y donde su ponente 
será un médico de la ciudad 
de México de reconocimiento 
internacional en este tema que 
se llama, Víctor Cano.

La invitación es al pueblo en 
general, pero particularmente a 
toda la comunidad médica en sus 
diferentes áreas o especialidades, 
ya que el objetivo es que conozcan 
la serie de alternativas terapéuticas 
sobre el encarnizamiento, en 
personas en estado terminal.

El encarnizamiento terapéutico, 
explicó la doctora Nubia Rivera, no 
es otra cosa que las alternativas 
que tiene el médico para prolongar 
la vida de un paciente que ya no 
tiene cura o lo que se conoce como 
paciente en estado terminal, es 
decir que ya no tiene alternativa 
de vida, pero lo que resta de vivir, 
que sea de calidad y calidez.

El  médico bajo ninguna 
circunstancia tiene el derecho de 
decidir por el paciente de no otorgarle 
alternativas de prolongación de vida, 
aún cuando éste esté sufriendo 
por la enfermedad, ya que el único 
que tiene la facultad y derecho 
de decidir de vivir o morir, es 
precisamente el propio paciente y 
su familia y esta decisión de darse 
deberá de ser analizada y discutida 

por la comisión de bioética para 
decidir el fallo.

En las mesas de debate, los 
médicos estarán precisamente 
debatiendo sobre los pro y contra de 
este encarnizamiento terapéutico, 
o del mejor morir, pero en todo 
momento el médico deberá de 
respetar la moral, religión y el 
secreto profesional de una decisión 
del paciente, por lo que para ello, 
el paciente tendrá que firmar un 
documento que se llama Ley de 
Voluntad Anticipada, junto con sus 
familiares, esto para quitar de toda 
responsabilidad a los médicos de 
un desenlace fatal aprobado por 
él mismo.

De acuerdo a lo comentado por el 
médico Remigio Miramontes, existe 

Por Oscar Verdín Camacho 

Tras el robo a las oficinas del 
Ministerio Público adscritas a 
los juzgados penales de Tepic, 
durante la noche del domingo 
dos o madrugada siguiente, se 
produjo otro ilícito, pero ahora en 
el estacionamiento de la prisión 
estatal.

Según la versión de empleados, 
la semana pasada una persona 
reportó el robó de una motocicleta, 
estacionada a unos metros de 
los juzgados y de las oficinas 

ministeriales.

El individuo habría acudido 
a los juzgados para firmar una 
hoja de registro, lo que hace los 
primeros días de cada mes, puesto 
que enfrenta un juicio y goza de 
libertad bajo fianza, por lo que dejó 
la motocicleta por espacio de unos 
minutos, pero al estar de regreso 
ya no la encontró.

Inicialmente creyó que se trataba 
de una obra, pero ninguno de 
sus conocidos habría aceptado 
quedarse con la moto.

una ley del Buen Morir aprobada 
por la legislatura anterior, es decir 
que existe esta ley desde el 2012, 
pero que a la fecha 
desgraciadamente 
está en el pleno 
olvido y en el total 
desconocimiento 
de la ciudadanía, 
por lo que a la 
fecha en Nayarit, 
no se ha dado 
ningún caso de 
pacientes que 
hayan decidido 
sobre su final.

El médico en 
todo momento 
deberá de aplicar 
alternativas que 
puedan prolongar 
la vida de un 
paciente, ya que 
es su obligación 
el salvar vidas, 
pero también, 
e l  p a c i e n t e 
consciente de 
sus facultades y 
consciente de su 
enfermedad, podrá 

determinar sobre su destino de vida 
junto con su familia, dijo enfática 
Nubia Rivera.

Que roban motocicleta en 
estacionamiento de penal 

* El dueño acudió a firmar una hoja de 
registro porque enfrenta un juicio con 

fianza, pero al salir no encontró su moto.

Llama COPARMEX a cerrar 
la brecha de desigualdad

desde lo local, con política pública 
orientada a adoptar la innovación 
continua para dar un impulso a las 
pequeñas y medianas empresas, 
que son las que más crean empleos, 
mediante la capacitación para la 
innovación”, estableció.

Por último, el dirigente de la 
COPARMEX en Nayarit hizo un 
llamado a seguir con acciones 
comprometidas de todos los sectores 
de la sociedad, para contribuir a 
reducir la brecha de la desigualdad 
en México. 
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La CCI impulsa programas de vivienda 
y generación de empleos en el campo 

Política

*Saúl	Paredes	y	la	CCI	suman	esfuerzos	para	aterrizar	recursos	
que generen beneficios para los nayaritas que menos tienen
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El dirigente de la Central 
Campesina Independiente, Antonio 
Cortez García y el ex diputado 
local Saúl Paredes Flores, están 
uniendo esfuerzos para bajar 
recursos federales que vengan 
a generar fuentes de trabajo 
en la zona rural de Nayarit, así 
como el gestionar capitales a 
fondo perdido por la suma de 20 
mil pesos para la ampliación, o 
construcción de un pie de casa 
para las familias más necesitadas 
en el interior del estado.

 Al respecto, fue el líder de 
la CCI, quien explicó que la 
organización que representa 
en lo que va del año ha hecho 
la entrega de 40 acciones de 
vivienda en varios ejidos del 
municipio de Santiago Ixcuintla, 
beneficiando a igual número de 
familias campesinas, siendo 
favorecidos con estos programas 
varios vecinos que habitan en los 
ejidos de San Andrés, Mallorquín 

El Gobierno del Estado de Nayarit entregó 
recursos por un monto aproximado de un 
millón de pesos, en respaldo de 531 familias 
productoras de café del municipio de Ruiz 
que resintieron daños en sus cultivos, debido 
a eventos climáticos atípicos.

Este apoyo fue entregado en efectivo a 
cafeticultores de las comunidades Cordón del 
Jilguero, Carrizal, El Refugio, El Venado, La 
Bolita, La Yerbabuena, Presidio de los Reyes, 
Puerta de Platanares, el Zopilote y San Pedro 
Ixcatán, quienes agradecieron el decidido 
respaldo del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda a los campesinos.

Este beneficio se suma al de alrededor de 

Continúa Gobierno la entrega del pago 
del seguro catastrófico a cafetaleros

diez mil productores de frijol y hortalizas de la 
zona norte de la entidad que ya recibieron el 
pago que ampara el seguro catastrófico, por 
un monto global que supera los 51 millones 
de pesos, informó el encargado del despacho 
de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural y Pesca, Elías Salas Ayón.

Salas Ayón informó que suman más de 50 
millones de pesos los que se han entregado hasta 
el momento a los productores siniestrados en el 
estado; “se ha estado apoyando y entregando en 
tiempo y forma a nuestros amigos productores 
y productoras del campo de Nayarit”, aseveró.

Alrededor de 30 mil hectáreas de frijol 
resultaron afectadas con las precipitaciones 
atípicas del pasado mes de febrero, mientras 
que en el rubro de hortalizas se perdieron más 
de tres mil hectáreas, en su mayoría de sandía, 
tomate y tomatillo. Todos estos productores 
con afectaciones se beneficiaron con el pago 
del seguro catastrófico.

y demás poblaciones de la región.
De igual forma en el municipio 

de Rosamorada, en los ejidos 
de San Juan Bautista, Cofradía 
de Coyutlan y San Diego del 
Naranjo, se hizo la entrega de 
17 acciones de vivienda que se 
entregaron a igual número de 
beneficiarios, y en el municipio 
de Tepic, ejidos como San Andrés 
han recibido los beneficios de los 
programas federales que la CCI 
está poniendo al alcance de las 
familias campesinas que viven 
en condiciones de marginación, 
expreso.

Por su parte el ex diputado Saúl 

Paredes Flores, explicó que con 
estos programas de vivienda que 
se impulsan a través de la CCI, 
se tiene previsto ejercer  en la 
entidad alrededor de mil acciones 
de vivienda con recursos a fondo 
perdido, para lo cual existe un 
techo financiero estimado en 80 
millones de pesos, con lo que se 
busca mejorar la calidad de vida 
de cientos de familias que viven 
en condiciones de pobreza.

También el ex tribuno precisó, 
que mediante la presentación 
de proyectos productivos se 
tiene previsto gestionar recursos 
federales para que los productores 

de mango, piña y de otros 
cultivos le den valor agregado 
a sus productos 
m e d i a n t e  e l 
procesamiento 
a través de la 
instalación de  
despulpadoras 
y empacadoras, 
todo ello para 
f a c i l i t a r  s u 
comercialización, 
en lo cual también 
se auxiliara a los 
productores en 
la búsqueda de 
mejores mercados.

Con estas acciones, indicó 
Paredes Flores, se buscará 
beneficiar las zonas en donde 
existe un importante número 
de productores de frutas como 
lo son; Tepic, Las Varas, San 
Blas, algunos ejidos de Santiago 
Ixcuintla y Ruiz, entre otros, de 
tal manera que se pueda generar 
el empleo que se necesita en 
estas poblaciones, y que sea 
permanente, concluyó.
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*Este miércoles rinde protesta la nueva mesa directiva de Canacintra Nayarit

“Nayarit es una potencia en la industrialización 
de frutas tropicales”: Martínez Mondragón

8

“El acto protocolario de la 
mesa directiva 2015-2016 donde 
rendiremos protesta será este 
miércoles 12 de Agosto con la 
honrosa presencia del Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval 
Castañeda y del Presidente de 
Canacintra Nacional Rodrigo 
Alpízar Vallejo”, informó a medios 
de comunicación Fernando 
Sánchez Zatarain, Presidente 
de Canacintra Nayarit.

“También nos acompañaran 
el Doctor Leopoldo Domínguez, 
Presidente Municipal de Tepic; 
Sergio Segura, Presidente del 
Congreso; Pedro Enríquez, 
Presidente del Tribunal de Justicia; 
el Delegado de la Secretaria de 
Economía Héctor Montero, el 
Comandante de la Treceava Zona 
Militar General Miguel Andrade 

y el Vicealmirante Leopoldo 
Mendoza, Comandante de la 
Sexta Zona Naval de San Blas”.

“Es un hecho relevante para la 
vida de esta Cámara Industrial la 
presencia de estas autoridades 
en nuestro acto protocolario 

porque es un testimonio de su 
interés por escuchar la voz de 
los industriales nayaritas, si 
bien hace 6 meses que tengo 
la honrosa responsabilidad de 
representar al sector industrial 
de Canacintra este acto formaliza 
los trabajos de la mesa directiva 

2015-2016”.

“También damos la bienvenida 
a Aristóteles Martínez Mondragón, 
Presidente de la Comisión Nacional 
de Enlace con la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social de la 
Canacintra que vino hablarnos 
sobre el nuevo reglamento federal 
de inspección y del convenio entre 
CANACINTRA y la STPS donde 
destaca la legislación laboral y 
la sustitución del pago de multas 
por inversión productiva en la 
Industria Nacional”. 

“Considero que Nayarit es 
una potencia en materia de 
industria”, manifestó Martínez 
Mondragón en rueda de presa 
antes del taller ofrecido a 
los socios de esta Cámara, 
“vemos una gran posibilidad de 

El Panel "La Investigación 
Emancipadora", organizado por la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), a través de la Secretaría 
de Investigación y Posgrado, el 
Programa Delfín y el Instituto 
de Investigación y Desarrollo 
Educativo de Nayarit (IDENAY), 
A.C., reunió a tres reconocidos 
investigadores de la Máxima Casa 
de Estudios, quienes compartieron  
con  estudiantes que realizaron  el 
Verano de Investigación Científica 
y Tecnológica 2015, en la UAN, 
sus experiencias en el campo 
de la investigación, así como 
interesantes reflexiones en torno 
a la generación del conocimiento 

científico y su transferencia a  las 
comunidades.

María Teresa Sumaya Martínez, 
José Irán Bojórquez Serrano 
y Javier Germán Rodríguez 
Carpena,  participaron como 
panelistas en este evento 
académico donde  externaron 
sus puntos de vista respecto al 
significado de investigar y cómo 
este proceso  ha incidido en 
su forma de ver, interpretar  e 
intervenir en  la realidad social.

Asimismo, hablaron sobre las 
investigaciones que han llevado a 
cabo y el impacto que éstas  han 

"La investigación emancipadora” 
panel organizado por la UAN 

desarrollo en el sector turístico y 
en la industrialización de frutas 
tropicales que se producen en 
este estado y en los trabajos 
tendientes a la búsqueda de 
inversión extranjera”.

“El objeto de este acercamiento 
es analizar las obligaciones en 
materia de salud y seguridad 
que tenemos los empresarios 
y el intercambio de multas, que 
van en contra de la productividad 
de las empresas, por inversión 
productiva. Así como  solventar lo 
que se considere como violación 
a la legislación laboral cuando se 
cumplan los requisitos en alguna 
de las etapas de la inspección”.

“Este ordenamiento de la 
STPS genera más certidumbre y 
confianza en el sector privado al 
otorgársele mayor flexibilidad en 
el cumplimiento de la normatividad 
en materia de seguridad e 
higiene. Los industriales queremos 
centros de trabajo seguros y 
saludables y aplicaremos las 
nuevas herramientas que ofrece a 
la industria de la transformación”, 
concluyó Martínez Mondragón.

tenido en los procesos de desarrollo 
y transformación social de  las 
comunidades del estado de Nayarit, 
específicamente en aspectos tales 
como la participación social, el 
establecimiento de redes de 
solidaridad y ayuda mutua y la 
realización de proyectos. 

Hicieron énfasis en la necesidad 
de que  la investigación realizada 

en México, se lleve a cabo con 
una perspectiva emancipadora y 
abordaron los principales retos que 
las y los investigadores enfrentan 
para vincular la investigación con 
diversos procesos sociales, como 
la autonomía y el  empoderamiento 
de las comunidades.

Antes de concluir con el panel, 
se abrió un espacio para que las y 

los estudiantes interactuaran con 
los panelistas y posteriormente 
se procedió a la entrega de un 
reconocimiento a cada uno de 
ellos, por parte de Luz Angélica 
Ceballos Chávez, Directora 
General del IDENAY, en nombre 
de. Rubén  Bugarín Montoya, 
Secretario de Investigación y 
Posgrado de la Máxima Casa de 
Estudios de la entidad.



Miércoles 12 de Agosto  de 2015

Tepic.- El próximo lunes 17 de agosto en 
el Congreso del Estado se llevará a cabo 
la reunión de la Diputación Permanente a 
fin de elegir a quienes integrarán la Mesa 
Directiva que encabezará las Sesiones 
del Pleno del primer mes de trabajo, que 
corresponde al Primer Periodo Ordinario 
de Sesiones del Segundo año de Ejercicio 
Constitucional a iniciar el próximo martes 

18 de agosto tal y como se establece en 
el artículo 36 de la Constitución Política 
del Estado de Nayarit.

Los legisladores que resulten electos 
para esta encomienda tendrán la 
responsabilidad de asegurar el debido 
desarrollo de los debates, discusiones 
y votaciones del pleno, además de 

garantizar que 
en los trabajos 
l e g i s l a t i v o s 
prevalezca el 
respeto,  la 
imparcialidad 
y la objetividad.

Dentro de los 
trabajos que se 
desarrollarán en 
dicho periodo, 
durante los 20 
primeros  días 
h á b i l e s  s e 

desahogará la actualización 
del documento rector que 
rige el Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017 
de la Trigésima Primera 
Legislatura, de conformidad 
a lo señalado por la 
legislación orgánica de 
la Cámara de Diputados. 

Asimismo y con base a 
las encuestas ciudadanas 
que han sido desarrolladas 
con relación al proceso 
para la emisión de la Ley 
de Adultos Mayores, habrán 
de continuarse los trabajos 
para la aprobación de 
este nuevo ordenamiento 
durante este periodo de 
sesiones. Igualmente se 
discutirán por el pleno el 
paquete fiscal que tendrá 

Política

•	 Los	legisladores	que	resulten	electos	para	esta	encomienda	
encabezarán los trabajos del primer mes que corresponde al Primer Periodo 
Ordinario de Sesiones del Segundo año de ejercicio Constitucional a iniciar 

el próximo 18 de agosto. 

*En reunión de la Diputación Permanente

Diputados locales elegirán a integrantes de la 
mesa directiva del periodo ordinario de sesiones
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Presupuesto sin compromiso

vigencia el próximo año, mismo que 
comprende el presupuesto de egresos 
estatal, así como las leyes de ingresos 
del Estado y Municipios. 

La jornada legislativa próxima a iniciar 
contempla resolver asuntos relevantes 
para la vida económica, social y cultural 
de los nayaritas, y tiene como fecha de 
conclusión el 17 de diciembre del 2015 
con posibilidad de prorrogarse hasta 
el día 30 del mismo mes con previa 
aprobación del pleno. 
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Refrenda Poder Judicial compromiso con el 
estado de derecho y respeto a normas procesales

Política

*Presencia de jueces y magistrados independientes, requisito de justicia y democracia

10

El presidente del Poder Judicial 
de Nayarit, doctor Pedro Antonio 
Enríquez Soto, refrendó este 
martes el compromiso de la 
institución con el estado de derecho 

y reiteró que en democracia, 
un requisito fundamental es la 
presencia de jueces y magistrados 
independientes.

Respecto de 
señalamientos 
e f e c t u a d o s 
es ta  mañana 
por ciudadanos 
sobre un asunto 
administrativo en 
el cual es parte 
el Ayuntamiento 
de  Tep ic ,  e l 
m a g i s t r a d o 
Enríquez Soto 
reiteró que el juicio 
se encuentra en 
su etapa inicial 
y  c o n f o r m e 
a las normas 
procesales aún no 
es posible que la 
correspondiente 
sala del Tribunal 

Superior emita su resolución.

Expresó además su coincidencia 
con lo indicado al respecto por 
conocedores de la materia en 
el sentido de que es derecho 
humano de toda persona acceder 
a un debido proceso en el que se 
respete, entre otros, el principio 
constitucional de presunción de 
inocencia, el cual se materializa, 
entre otras formas, a través de 
la suspensión de los efectos de 
una sanción cuyo procedimiento 
se encuentra sub júdice, es decir 
pendiente de resolución judicial.

Al respecto, Enríquez Soto 
añadió que deslegitimar al Poder 
Judicial por el sentido de sus 
acuerdos cuando apenas se 
ventilan los procesos es desdeñar 
las instituciones democráticas.

Dijo asimismo que el derecho 
procesal democrático pasa por 

varias instancias revisoras y 
pretender que se agote en única 
instancia es propio de un régimen 

autoritario.

Finalmente hizo un llamado 
a la ciudadanía a confiar en 
sus instituciones democráticas y 
republicanas, entre las que destaca 
la impartición de justicia, pues la 
existencia misma de los tribunales, 
sus magistrados y jueces, en pleno 
ejercicio de su independencia, es 
precisamente lo que distingue a 
una democracia constitucional de 
un régimen autoritario.
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Gran éxito de 
Expoboda 2015

Por: Robín Zabala texto y 
fotos

Un ve rdadero  es fue rzo 
presentado por Daniel Medina 

de Vida Fotógrafos 
al desarrollar por 
octava ocasión la 

Expo Boda y XV 
años, con una 

gran aceptación y mejorando los 
resultados en la anterior edición.

Al tener la mayoría de las 
opciones en Tepic de este tipo 
tópicos, para quienes quiera 
hacer de un día inolvidable para 
ellos y sus invitados, en un día 
tan especial como es la boda o 
los XV años. 

Vestuaristas, maquillistas, 
arreglistas de flores, boutique, 
equipos de sonido, grupo 
versátil, lo que necesites 
para ese día tan especial 
lo encuentras en la expo.

Además con parte de lo 
recaudado en el boleto de 
entrada  será donado para 
una fundación de la ciudad, 
en apoyo de los que menos 
tienen. 

El evento se llevó a cabo 
la semana pasada en el 
salón de eventos María 
Magdalena, durante la expo 
hubo sorteos, pasarelas, 
demostraciones y muchas 
ofertas. 
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El magistrado Raúl Gutiérrez Agüero, a 
partir de este momento ave de mal fario, 
es quien dejó absuelto de los cargos que 
pretendió imputarle el hijo putativo de 
Guadalupe Acosta Naranjo, el alcalde de 
la capital del Cambio, Polito Domínguez, 
mismo que no puede dar una en materia de 
perjudicar al cliente predilecto de la Oyuki, 
el inefable y menos obeso que el gordo 
Ocegueda,  Héctor “El Toro” González Curiel, 
el cual seguramente se está carcajeando 
de todos los que pretenden mínimo 
inhabilitarlo, cuando que este personaje 
salido de la familia Burrón, merece que le 
den un premio por haber acomodado a la 
perfección las cuentas del ayuntamiento 
y eso que la inmensa mayoría sabe que 
robó con trascabo y de eso puede dar 
constancia la tesorera Marcia Bernal y mi 
paisano el quiviquinteño Johnny Osvaldo 
Vera González; este último alteró la factura 
que cobraron por la plaza de La Madre y 
de ahí “El Toro” sacó para seguir yendo 
a la estética, al sauna y desde luego al 
congal de mala muerte que administra 
la japonesa, donde a esta personita le 
gustaba darle rienda suelta a la hormona, 
al estilo del sultán.

 “El Toro” hizo muchísimas y entre esas 
tantas se encuentra el hecho de haber 
tenido cobrando a 500 aviadores que se 
mochaban con una lana; cosa que le aprendió 
muy bien a su maestro el chaparrito, quien 
supo hacerla durante tres años y todavía 
alcanzó para meterle a la campaña que 
seguía. Por eso reafirmo que no es que 
Gutiérrez Agüero a nombre del Tribunal 
Superior de Justicia esté protegiendo al 
bandidazo del Héctor González Curiel, 
de ninguna manera; no le pueden hacer 
nada porque la averiguación está mal 
integrada. “El Toro” y el japonés del Aoki, 
son unos pillasazos, ya venían robando 
en despoblado desde que González Curiel 
estaba como titular del CEA; con decirles 
que no se tentaron el corazón de atracar  
a los indígenas de Huajicori, con la obra 
del agua potable por gravedad que baja 
desde Barranco Prieto; se enchalecaron 
mínimo diez millones de pesos, pues la 
obra tuvieron que hacerla de nuevo dos 
veces, igual que la plaza de Acaponeta que 
será inaugurada por cuarta ocasión. Pero 
si hablamos en plata pura, si “El Toro” es 
un bandido, Polo Domínguez es un tontejo 
que no sabe manejar la información para 
acabar con su archi enemigo… 

Los tepicenses por ello ya están pensando 
en llevar al poder a un ingeniero dentro de 
dos años, porque si le siguen apostando a 
que un médico cure los males del municipio, 
tendrán que esperar mil años y eso no hay 

pueblo que lo soporte. El nuevo lema con 
que se dará a conocer el ingeniero Amado 
Rubio Castañeda, tiene que ver con un 
Tepic independiente que preste servicios de 
calidad sin corrupción en el ejercicio de los 
recursos del pueblo. Amado es un hombre 
que jamás ha dejado de prepararse; lo hemos 
visto durante años trabajando por su familia, 
en su negocio de La Garantía, el cual le 
ha dado para meterle a la política, porque 
aunque usted no lo crea, el ingeniero solo 
tiene de padrino a su pueblo; así ha sido 
siempre y si llega al cargo de presidente 
municipal de Tepic, buscará la forma de 
que también haya Garantía en las obras y 
servicios que preste el ayuntamiento que 
encabece… El primer secretario técnico del 
Instituto para la Atención de los Pueblos 
y Comunidades Indígenas, Servando Soto 
Pereyra, admite que sus colaboradores 
trabajaron durante más de un año con sentido 
social y responsabilidad, a pesar de que 
no tenían un jefe que los orientara. Agrega 
que en unos cuantos días lo pusieron al 
tanto de los problemas y las necesidades 
de los pueblos originarios de Nayarit, los 
cuales básicamente piden alimentos y 
atención médica y jurídica. 

Se ve que Servando trae bastantes 
ganas de trabajar por sus hermanos de 
raza, quienes están conmemorando el Día 
Mundial de los Pueblos Indígenas… Por 
cierto, ayer los regidores del PRD, Alfredo 
Arce Montiel y Adán Zamora Romero, 
encabezaron un plantón frente al Tribunal 
Superior de Justicia, protestando contra 
la decisión de absolver a Héctor “El Toro” 
González Curiel, ex presidente municipal 
de Tepic, de los cargos de peculado y 
destrucción del patrimonio público. Anuncian 
que denunciarán 
los hechos en el 
Congreso de la 
Unión para que tome 
cartas en el asunto 
la Secretaría de la 
Función Pública. 
Apenas empieza 
el martirio al que 
será sometido este 
pi l lastre al que 
s u p u e s t a m e n t e 
todo le resbala… 
PA L E S T R A Z O : 
Hormaeche y su 
servidor hicimos 
una apuesta; el 
magistrado asegura 
que será Raúl Mejía 
el candidato del PRI 
a gobernador de 
Nayarit; yo le dije 
que Manuel Cota.     

Este martes un grupo de regidores del 
Ayuntamiento salieron a manifestarse 
contra el Tribunal de Justicia, por considerar 
de imparcial su actuar en contra de una 
denuncia presentada contra el ex presidente 
municipal, Héctor González Curiel, acusado 
por enriquecimiento ilícito y peculado, delitos 
menores que pudieran alcanzar fianza, pues 
vivimos en México y esas son nimiedades. 

Reza el dicho, bien sabe el diablo a quien 
se le aparece, en principio debieron tomar las 
instalaciones de la Fiscalía, dado que es en esa 
instituciones donde se inició la Averiguación 
Previa, de parte del Ministerio Público, para 
luego consignar a la autoridad judicial que 
investiga los hechos o regresa al AMP o 
fiscal en caso de no estar fundados. Dentro 
del procedimiento existen otras instancias 
a dónde acudir, comentó sobre el tema el 
Presidente del Supremo Tribunal de Justicia 
del Estado, Pedro Enríquez Soto, el asunto 
sigue su curso y las partes tienen el derecho 
de defenderse en las diferentes etapas del 
proceso como lo marca la Constitución y las 
Leyes que de ella emanan. 

En nuestro México vivimos en una sociedad 
de grilla y milonga, y en Tepic no hay excepción, 
en cada momento se vive procesos políticos 
y los de un lado aprovechan los tiempos y 
circunstancias como pudiera ser el caso 
de Polo Domínguez, del que todos saben 
aspira a dar el brinco como sucedió con dos 

de sus antecesores, aunque las cosas son 
otras y sus mismos correligionarios pudieran 
traicionarlo y dado el momento darle la 
espalda. La protesta contra ¬el Toro¬, pudiera 
ser como las llamadas a misa, nadie hace 
caso, y solamente los inocentes creen que 
algún día lo verán tras las rejas del fresco 
bote, mientras tanto el ex presidente goza de 
cabal salud y disfrutando de las ganancias 
que pudiera haber obtenido a su paso por 
el gobierno de Tepic. 

No descartemos que como muestra que 
al toro le harán lo que el viento a Juárez, es 
que en cualquier momento lo veamos como 
el próximo presidente del PRI, en donde 
se percibe de cuadros carismáticos que 
ocupen ese cargo. En Nayarit nunca hemos 
visto y ni veremos un político tras las rejas, 
no hay oposición que defienda al pueblo, 
tenemos representantes populares sumisos 
y entreguistas, que al menor movimiento 
de protesta o defensa luego se aplacan, 
máxime que les saquen algún pendiente o 
averiguación que podría haber en su contra 
o de algún familiar. Reza entre los políticos 
el concepto de Justicia y Gracia, factor 
que obviamente se verá en el asunto de 
Héctor González Curiel, de quien pasaran 
los años y su denuncia prescribirá, y todos 
felices y contentos; no se trata de cualquier 
hijo de cuico o delincuente callejero, de 
esos que por la menor sospecha ya los 

ponen contra la pared para ser 
detenidos. Esperemos en los dos 
años que restan del mal llamado 
gobierno del cambio, los abogados 
de Polo realmente defiendan 
y fundamentan su denuncia y 
lleguen hasta las instancias legales 
correspondientes, porque en su 
defecto se estarían burlando 
hasta los de su misma casa. Es 
lamentable que en tan poco tiempo 
hayan dejado solo a Polo, pues 
ni Naranjo o Gustavo A. Madero, 
han movido un dedo y menos 
enviar un equipo de abogados 
que sean unas chuchas cuereras 
en asuntos legales, pareciera que 
sus defensores son egresados de 
la Universidad patito del Alica, 
de donde más de un personaje 
nayarita obtuvo su título para 
acceder a un importante puesto

LA MANIFESTACIÓN CONTRA EL TORO, 
COMO LAS LLAMADAS A MISA, LA JUSTICIA 

Y GRACIA TRIUNFARÁ 

PALESTRA
Por Gilberto 

Cervantes Rivera, 
poeta de 
Cucharas Nayarit Plural

Por Fernando Gutiérrez Meza

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Miércoles 12 de Agosto de 2015

*Urge que la diputada gestione camiones al municipio 

Un verdadero problema las aguas 
negras en el municipio de Tuxpan

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Miércoles 12  de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1760

Tuxpan
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Por: Ernesto Villalvazo

Tuxpan, Nayarit.- La red del 
sistema del drenaje sanitario 
en toda la cabecera municipal 
de Tuxpan, por sus pequeñas 
dimensiones y su antigüedad de 
más de 50 años, es ahora en día 
inoperante; por dondequiera se 
ven brotando aguas negras que 
contaminan el ambiente y estas 
ya empiezan a causar problemas 
de salud pública a decenas de 
familias que presentan cuadros 
de infecciones gastrointestinales.

Siendo con estos tremendo 

calorones que el fétido olor 
incrementa y se agrava aún más 
en los temporales de lluvias, que en 
este año iniciara según informa la 
Comisión Nacional del Agua, para 
este 20 de agosto del presente año.

 
Como cada año, los que más 

salen perjudicados con los ríos de 
aguas negras que corren por la vía 
pública y que se incrementan con 
el agua de lluvias, son los niños 
cuando estos tratan de cruzar las 
calles de sus casas a sus respectivas 
escuelas y viceversa, lo que 
también les causa a los menores 
enfermedades dermatológicas en 

los pies. 
Para darle solución a este grave 

problema de contaminación en 
toda la localidad de Tuxpan, se 
necesita que nuestros legisladores 
gestionen millonarios recursos ante 
la federación, para que se construya 
en toda la cabecera municipal 
una nueva red del drenaje, con 
dimensiones más grandes que 
efectivamente hagan las funciones 
de desagüe.  

Desde el año pasado la comisión 
nacional del agua difundió que 
en este año se invertirían varios 
millones de pesos en la construcción 

de nuevas plantas de tratamiento 
de aguas residuales y es hora que 
no empiezan con la edificación de 
estas que tanta falta está haciendo 
en esta población, donde las 

fétidas aguas ya han empezado 
a contaminar algunas tierras de 
cultivo.

ernestovillalvazotuxpan@
hotmail.com 

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- Aunque soy 
originario de la cabecera municipal 
de Tuxpan, pocas veces regreso 
en el año a mi tierra a visitar a 
mis parientes, y ayer fue un día 
de esos, en los que vi con tristeza 
que existe una pésima cultura y 
desde luego una deficiencia en 
la recolección de basura por la 
falta de camiones recolectores. 

Aquí es exactamente donde 
se ocupa la intervención de la 
diputada por este municipio la 
señora Angélica Sánchez, que 
ya debe de empezar a gestionar 
en la máxima tribuna del congreso del estado, 
para qué empiecen a bajar beneficios a sus 
representados, que a la fecha no saben si su 
legisladora vive o muere, porque no saben nada 
de ella. 

Por lo pronto y por la falta de camiones 
recolectores de basura como de gestiones de 
su diputada local, seguiremos viendo en algunas 
calles de Tuxpan tiradero de basura. aunque ya 
es tiempo que la autoridad municipal empiece 

a sancionar a todas aquellas personas que no 
respetan el horario en el que deben de sacar 
su basura, así como el que también empiecen a 
multar con sanciones económicas, que duelan, 
a quienes tiren basura en la vía pública, como 
en el malecón de Tuxpan, porque no es posible 
que en pleno siglo XXI existan personas que les 
vale madres tirar todo tipo de basura en donde 
les pega su regalada gana, contaminando con 
ello nuestro hábitat, ríos y mares.

herminiomezagonzalez1963@hotmail.com

La	falta	de	camiones	recolectores	es	la	causa	
de	que	en	Tuxpan	exista	un	deficiente	servicio

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ambiente positivo de los 
festejos patrios locales se 
dejo sentir por todos lados, 
hay un clima agradable 
como hace mucho tiempo 
no ocurría, y aprovechando 
la ocasión entrevistamos a 
varios festejadores de que 
sentimiento tenían acerca de 
las fiestas patrias, “la fiestas 
patrias nos gustan dijeron 
porque nuestros padres no 
permiten pistiar”. 

“Además estos festejos 
unen a la familia ya que 
chupamos junto a los jefes 
y algunas veces nos damos 
de trompadas y nadie dice 

nada”, sin duda estas 
fiestas llegaron para unificar 
familias, el famoso grito 
de Independencia es un 
bello espectáculo de gran 
tradición pero hay que estar 
acompañado de una helada, 
de lo contrario se pierde la 
tradición.

No solo debemos sentirnos 
parte de este gran país para 
recordarnos, realizamos 
varios brindis disfrutando de 
forma segura y calmada estas 
fechas que tanto significa 
para la raza, no solo se 
trata de fiestear, hay que 
embriagarse y comer como 
troglodita y de esa manera 
recordamos nuestra gran 
historia, porque somos 100 
por ciento mexicanos. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Esto 
es lo que quiere la gente, que 
los diputados trabajen que no le 
tengan miedo al trabajo, decimos 
esto porque nos dio gran alegría 
ver a la joven diputada Elsa 
Nayeli, haciendo lo que muchos 
diputados odian trabajar, sí, la 
diputada que se hiciera famosa 
en este municipio por su buena 
administración como regidora, 
no le teme al trabajo. 

La vimos limpiando y barriendo 
calles y departiendo el desayuno 
con su equipo de trabajo, y más 
tarde la vimos buscar perros 

callejeros para conseguirles 
un hogar y se mejoren sus 
condiciones, estas acciones 
demuestran que al menos 
queda esperanza en la clase 
política futura, cuando vez 
a personas electas por el 
pueblo seguir trabajando para 
el pueblo.

Les dejamos una foto de la 
cada vez más querida diputada 
Elsa Nayeli, no se ustedes, 
pero como que esta diputada 
está haciendo ver bien la 
asamblea, ahora es cuestión 
que los diputados se pongan 
los pilas, y no se queden atrás 
para salvar ese concepto de los 

diputados, el cual esta tan viciado 
ya que algunos se dedican a 
revender útiles escolares. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
jueves por la tarde, en las 
instalaciones del CENIX, se 
lleva con gran éxito un seminario 
de liderazgo político social 
con el objetivo de desarrollar 
las habilidades y el potencial 

de la toma de decisiones tan 
trascendental en la comunidad 
de hombres y mujeres que 
trabajan férreamente por un 
mejor municipio.

Este gran evento es coordinado 
por el incansable doctor y ex 
presidente municipal Everardo 

Parra Sánchez, quien menciona 
que se tiene que pulir a las 
nuevas generaciones para 
que alcancen toda la óptica, 
creatividad, inteligencia y talento, 
y sean capaces de transformar 
nuestra comunidad y esto es 
de suma importancia la paridad 
de género.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Al nuevo 
presidente de los Rotarios locales 
Carlos Amador Jaime Nolasco, 
no le gustan las presentaciones 
aduladoras ni rimbombantes; 
prefiere mantener un perfil bajo y 
compartir los meritos, si lo fuera 
por él, lo más seguro seria que 

no estuvieran leyendo esta nota, 
ya que solo se limita a estar en 
el lugar correcto en el momento 
adecuado.

Hay quienes dicen que se 
han hecho solos, pero el actual 
presidente de los Rotarios piensa 
que “sería injusto y egocéntrico 
pensarlo que todos nos debemos 

a muchos otros, seres quienes nos 
ayudaron a ser quienes somos, he 
recibido mucha ayuda de mucha 
gente y la única manera de retribuir 
esa ayuda es ayudar a los demás, 
retribuir no es una moda, es una 
forma de vida”.

Carlos Jaime, señala que su 
aspiración como presidente de 

Rotarios, más que dejar un legado, 
es de valerse de sus habilidades 
para dejar a la organización en 
mejores condiciones que cuando le 
fue conferido el cargo, y retribuir a 
todas las personas que lo ayudaron 
a llegar al lugar donde está 
argumentando con responsabilidad 
que quiere aportar más de lo que 
ha recibido. 

La historia de los festejos 
patrios en este municipio

Gran seminario con nuevo 
concepto y categorías de liderazgo

15

Conoce al nuevo presidente de los Rotarios

El  d i r igente  soc ia l 
Everardo Parra Sánchez, y 
gran político del institucional, 
señaló que este evento 
es parte de otros grandes 
eventos que vendrán a 
redondear act ividades 
similares anteriores donde 
se capacita a hombres y 
mujeres que no son del 
gremio político, para que 
actúen con categoría dentro 
del nuevo concepto político 
bajo el interés de las ciencias 
humanas.

Elsa Nayeli Pardo Rivera, salva el concepto 
de los diputados que está muy viciado
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Por tradición Tecuala se hace presente 
en la feria de Nayarit en California 2015
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Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro 
Bernal.

TECUALA.- No podía faltar la presencia 
de este municipio en la feria de Nayarit 
en las tierras del Tío Sam, donde se 
encontraban servidores públicos del H.XXXVI 
Ayuntamiento Municipal en el stand de 
Tecuala, con su representación se logró 
hacer presencia de este orgulloso pueblo 
tecualense, llevando artículos y prendas 
hechas por manos nayaritas que es lo que 
también representa nuestra raza, nuestra 
cultura y nuestras tradiciones con diversos 
artículos característicos de esta región, como 
camisas, morralitos, recetarios, bolsas y 
canastos de palma, todo esto con un solo 
fin, estar cerca de nuestros paisanos, de 
las familias que por razones de trabajo se 
encuentran en tierras americanas.

El estado de Nayarit desde hace varios 
años lleva esta feria representativa como 
lo dijimos anteriormente, en pos de que no 
se olvide a todos los que por allá residen, 
enhorabuena y felicidades a los trabajadores 

del gobierno municipal y estatal que 
pudieron viajar y estar presentes en este 
magno evento representativo y orgullo de 
todos los nayaritas al lado del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, la senadora 
de la república por Nayarit Margarita Flores 
y otros funcionarios de alto nivel que 
también se dieron cita en la feria de la raza 
cora, tepehuana y huichol, no podía pasar 
desapercibido la presencia de nuestro buen 
amigo Daniel Canales Rubio quien con 

todo el gusto del mundo viajó 
con la delegación nayarita 
para estar presente al lado 
de nuestras autoridades 
municipales y estatales.

Tecuala siempre se ha 
distinguido por ser de una 
forma u otra un municipio 
participativo comprometido 
con lo cultural y ahora en 

una nueva faceta, promover el turismo en 
Allende las fronteras, las representaciones 
del director de esta dependencia Efraín 
Kichik Ceja, la maestra Mirna Guadalupe 
Cabuto directora de eventos cívicos 
y culturales y la regidora Hermelinda 
Medina Ayala representando al cabildo del 
gobierno en mención, la señora Sandra 
Partida de Santana en representación de 
su señor esposo el ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga y muchos 
tecualenses mas quienes con gran alegría 
y demostrando ese orgullo que distingue 
a nuestro municipio se hicieron presentes 
junto con sus familias que residen por 
esos lugares, presenciaron las estampas, 
los productos y artículos que más que de 
ser eso son una fiel representatividad en 
todos los eventos habidos y por haber de 
esta naturaleza.
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Por considerar de mucha importancia para 
las personas, estar enteradas de los resolutivos 
de la siguiente convención, la damos a conocer 
en dos partes (primera parte).

*****CONOCIENDO LA CONVENCION 
INTERNACIONAL, sobre la Protección de los 
Derechos de Todos los Trabajadores Migratorios y 
de sus Familiares, y su Mecanismo de Vigilancia. 
¿Qué es la Convención Internacional sobre 
la Protección de los Derechos de Todos los 
Trabajadores Migratorios y de sus Familiares? 
La Convención Internacional sobre la Protección 
de los Derechos de Todos los Trabajadores 
Migratorios y de sus Familiares (CIPTMF), es 
un tratado internacional que se refiere a los 
derechos humanos de aquellas personas que 
cruzan fronteras o se trasladan a otro país para 
trabajar: la CIPTMF se integra por 93 artículos 
y forma parte del orden jurídico mexicano. 
¿A quién protege la CIPTMF? El artículo 1o. 
dispone que la CIPTMF, es aplicable a todos los 
trabajadores migratorios y a sus familiares, sin 
distinción alguna. Se entiende como familiares 
a “las personas casadas con trabajadores 
migratorios o que mantengan con ellos una 
relación que, de conformidad con el derecho 
aplicable, produzca efectos equivalentes al 
matrimonio, así como a los hijos a su cargo 
y a otras personas a su cargo reconocidas 
como familiares por la legislación aplicable 
o por acuerdos bilaterales o multilaterales 
aplicables entre los Estados de que se trate” 
(artículo 4). ¿En qué momento se puede 
aplicar la CIPTMF? La Convención se aplica 
“durante todo el proceso de migración de los 
trabajadores migratorios y sus familiares, que 
comprende la preparación para la migración, la 
partida, el tránsito y todo el periodo de estancia 
y de ejercicio de una actividad remunerada 
en el Estado de empleo, así como el regreso 
al Estado de origen o al Estado de residencia 
habitual” (artículo 1.2). ¿Hay diferentes tipos 
de trabajadores migratorios? Si. ¿Cuáles 
son? El artículo 5 de la CIPTMF distingue a 
los trabajadores migratorios y sus familiares 
según su situación o estatus migratorios; 
es decir, documentados e indocumentados. 
¿Quiénes son migrantes documentados? 
Son migrantes documentados o en situación 
regular aquellos que “han sido autorizados 
a ingresar, a permanecer y a ejercer una 
actividad remunerada en el Estado de empleo 
de conformidad con las leyes de ese Estado 
y los acuerdos internacionales en que ese 
Estado sea parte”. ¿Quiénes son migrantes 
indocumentados? Son indocumentados o en 
situación irregular aquellos migrantes que no 
cuenten con la autorización del Estado receptor 
o de tránsito para ingresar, permanecer y 
ejercer una actividad remunerada en el Estado 
de empleo. Sin embargo, al igual que los 
migrantes documentados, gozan de derechos 
humanos. ¿Qué diferencia hay entre un Estado 
receptor y un Estado de tránsito migratorio? 
Los Estados receptores son aquellos en los 
que el migrante ingresa con la finalidad de 

quedarse, vivir o radicar. Los Estados de 
tránsito son aquellos por los que el migrante 
solamente pasa o transita como parte de su 
ruta hacia otro país; es decir, el migrante 
no piensa quedarse a vivir en un país de 
tránsito, sino que solo pasa por su territorio 
con la finalidad de llegar al territorio de otro 
Estado. ¿Los migrantes indocumentados 
tienen derechos? Por supuesto. La falta de 
documentos o de trámites administrativos 
no suprimen los derechos que las personas 
tienen. El hecho de entrar en un país distinto 
del propio violando sus leyes de migración no 
supone la pérdida de los derechos humanos 
de los migrantes en situación irregular y 
tampoco suprime la obligación del Estado 
receptor de protegerlos. Claramente los 
Estados tienen la potestad de regular sus 
fronteras, determinar los lineamientos de 
sus políticas de migración y deportar a los 
migrantes indocumentados; pero también 
es obligación de ese Estado respetar los 
derechos humanos de todas las personas que 
se encuentren en su territorio. ¿Los migrantes 
documentados e indocumentados tienen los 
mismos derechos? La CIPTMF reconoce un 
catálogo de derechos para ambos tipos de 
migrantes, pero además establece un conjunto 
adicional de derechos para aquellos migrantes 
que se encuentran en situación regular o 
documentada. ¿Cuáles son los derechos de los 
migrantes indocumentados? A todo migrante 
y sus familiares se les reconocen, entre 
otros derechos: -Derecho a la vida (artículo 
9). –Libertades de pensamiento, conciencia, 
religión (artículo 12), opinión y expresión y, para 
recabar, recibir y difundir información (artículo 
13). –Derecho a la propiedad (artículo 15). –
Derecho a la libertad y seguridad personales 
(artículo 16). –Derecho a la asistencia 
consular (artículo 16). –Reconocimiento de la 
personalidad jurídica (artículo 24). –Derechos 
laborales (artículos 25 y 26), a la seguridad 
social (artículo 27) y a la atención médica 
de urgencia (artículo 28). –Derechos de los 
hijos de trabajadores migratorios a tener un 
nombre, el registro de su nacimiento y a tener 
una nacionalidad (artículo 29). –Derecho a 
la educación (artículo 30). –Derecho a su 
identidad cultural (artículo 31). –Derecho 
a la protección efectiva del Estado contra 
toda violencia, daño corporal, amenaza o 
intimidación por parte de funcionarios públicos o 
de particulares, grupos o instituciones (artículo 
16). –Derecho a un debido proceso (artículos 
17 y 19) y, derecho a saber; en un idioma que 
comprenda, los motivos de la detención y las 
acusaciones que se le hacen (artículo 16). Es 
importante resaltar que cualquier migrante, 
independientemente de si es documentado o 
indocumentado, tiene derecho a la defensa 
(artículo 16 y 18) y, en ese sentido, se 
dispone que los trabajadores migratorios y 
sus familiares detenidos o presos a causa 
de una infracción penal, serán llevados sin 
demora ante un juez y tendrán derecho a ser 
juzgados en un plazo razonable o a ser puestos 

Ante toda noticia que sale en los medios 
nacionales e internacionales siempre es 
posible ver el lado bueno y el lado malo, 
yo en lo personal siempre he preferido ver 
el lado positivo de las cosas, suficientes 
tragedias tenemos en el día a día como 
para tener que estar escuchando en todos 
lados a los portadores de las malas nuevas, 
de hecho tan sólo en este espacio que muy 
amablemente me permiten para expresarme 
pocas veces he resaltado o siquiera tratado 
temas negativos y hoy quisiera aprovechar una 
noticia que muchos tintaron como negativa 
para de nuevo resaltar las buenas nuevas.

Recientemente, el Buró del Censo de 
Estados Unidos algo así como el INEGI 
que tenemos nosotros, publicó un boletín 
informativo en el que resaltó un importante 
déficit en la balanza comercial de nuestro 
vecino norteamericano con nuestro país, el 
reporte declaró claramente que EEUU compró 
a México $11,300 millones de dólares en 
autos y por el contrario sólo logró vender 
a nuestro país $1,400 millones de dólares. 
Hasta ahí vamos bien, sin embargo no tardó 
quien resaltó que entre las causantes de este 
déficit estaba el gran margen de ganancia que 
significaba para las empresas automotrices 
armar sus vehículos en México, regímenes 
fiscales preferentes, insumos económicos 
pero sobre todo mano de obra ampliamente 
calificada , pero abismalmente más económica 
en términos monetarios que la mano de obra 
estadounidense, de hecho la mano de obra 
mexicana es la más económica sólo por 
encima de la china que de hecho esta por 
alcanzarnos y dejarnos en el poco honroso 
hito de la más barata a nivel mundial.

Si bien es cierto que este dato pudiera 
parecer negativo, lo cierto es que la industria 
automotriz por lo menos en nuestro país 
es fuente de abundante riqueza desde las 
inversiones multimillonarias que se han 
realizado en los últimos años y meses, hasta 
los propios sueldos que de hecho son de 
los mejores pagados en el mercado laboral 
mexicano, sí, que contradicción que a nivel 
mundial son los sueldos más bajos pero a 
nivel nacional están más en el lado de los 
bien pagados.

En fin, el tema es que nuestro país se 
ha convertido en uno de los principales 
exportadores de automóviles a nivel mundial, 
Estados Unidos, Europa, Latinoamérica, el 
mundo ya está rodando sobre productos hechos 
en México y el futuro indica que tomaremos 
el primer puesto en poco tiempo, con más y 
más fabricas en construcción, inversiones 
en puerta y la mano de obra mexicana cada 
vez más calificada el camino es en franco 
ascenso y así como las automotrices han 
notado las bondades del suelo mexicano 
para la manufactura no dudemos que otros 
sectores tomen cada vez más en cuenta a 
nuestro país como centro de negocios con la 
consecuente bonanza en trabajo, inversión 
que traerían las cadenas productivas.

 Me siento obligado a insistir, tantas 
cosas buenas que estamos viviendo y sólo 
aferrarnos a lo negativo no le veo el sentido, 
por lo pronto México tiene un superávit 
importante en materia de comercio exterior, 
enhorabuena por todos los involucrados en 
la industria pues sus productos garantía de 
calidad están haciendo un impacto fuerte 
en todo el mundo.

México exportador de clase mundial

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

en libertad. Ahora bien, cuando un trabajador 
migratorio o un familiar suyo sea arrestado, 
recluido en prisión o detenido en espera de 
juicio o sometido a cualquier otra forma de 
detención: a).- Las autoridades consulares o 
diplomáticas de su Estado de origen –de su 
embajada, por ejemplo-, serán informadas 
sin demora, si lo solicita el detenido, de la 
detención o prisión y de los motivos de esa 
medida; b).- Los trabajadores migratorios y sus 
familiares que sean privados de su libertad por 
detención o prisión tendrán derecho a iniciar 
procedimientos ante un tribunal, a fin de que 
éste pueda decidir sin demora, acerca de la 
legalidad de su detención; para ello recibirán 
la asistencia, gratuita si fuera necesario, de 
un intérprete cuando no entiendan o hablen 
el idioma utilizado. Además, los trabajadores 
migratorios y sus familiares que hayan sido 
víctimas de detención o prisión ilegal tendrán 
derecho a exigir una indemnización. ¿A qué 

se refiere la información o comunicación a 
las autoridades consulares o diplomáticas? 
Constituye el derecho que tienen los migrantes 
(independientemente de su condición migratoria) 
de recurrir a la protección y la asistencia de 
las autoridades consulares y diplomáticas de 
su Estado de origen (artículo 23) en donde 
quiera que se encuentren; se conoce como 
derecho a la asistencia consular. ¿Qué 
acciones están prohibidas por la CIPTMF; 
es decir, que acciones no pueden realizar 
los agentes estatales? La CIPTMF prohíbe 
que se cometan en contra de migrantes: 
-Torturas y tratos o penas crueles, inhumanas 
o degradantes (artículo 10). –Esclavitud, 
servidumbre y trabajos forzosos (artículo 11). 
–Injerencias arbitrarias o ilegales en la vida 
privada, familia, hogar, correspondencia u otras 
comunicaciones (artículo 14). –Detención o 
prisión arbitraria (artículo 16). –Expulsiones 
colectivas (artículo 22). 
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La Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit (OVC) trabaja en 
la difusión del Destino diversificando las 
alternativas para exponer la gran variedad 
de temas de interés. Más allá de las noticias 
generadas por actividades específicas, hay 
un resultado implícito que es la permanencia 
en la memoria colectiva de los medios de 
comunicación.

Históricamente México, Estados Unidos 
y Canadá son los Mercados Naturales de 
Riviera Nayarit, de ahí la relevancia de ser 
siempre noticia en estos países. Aquí una 
muestra de temas que en este 2015 han 
fortalecido la presencia de marca del Destino.

Primero los Estados Unidos. Luxury Travel 
Magazine habló de las marcas de Lujo que 
respaldan a Riviera Nayarit; en Huffington 
Post se publicaron las 10 cosas por hacer 
en Sayulita; Fox News detalló las playas 
familiares más seguras y las de Riviera 
Nayarit estuvieron incluidas; San Blas fue 
parte de los titulares en Los Angeles Times.

En Canadá también ha habido noticias. 
Canadian Travel Press y Canadian World 
Traveller expusieron la diversidad del Destino, 
mientras que Jetsettersblog.com, dedicó sus 
letras al Lujo específicamente.

Los medios de comunicación en México 
recomiendan Riviera Nayarit. La sección 
Estilo de Vida de Televisa.com dio a conocer 
las razones para visitar Riviera Nayarit; Terra 
Tv desacó las 5 experiencias inolvidables; 
Apertura.com, especializado en economía y 
negocios, se enfocó en Punta Mita, por ser un 
microdestino que empata con sus lectores; 
finalmente tanto Tuitmagazine como Qhacer.
com destacaron a Las Islas Marietas.

Estos son tan sólo unos ejemplos de toda 
la información que circula en Norteamérica 
alusiva a Riviera Nayarit. Algunos de los 
casos son trabajos de las áreas de Relaciones 
Públicas y Comunicación de la OVC Riviera 
Nayarit, pero algunos otros son por la inercia 
de un Destino que sin duda está de moda.

Riviera Nayarit sigue siendo 
noticia en Norteamérica

•	 El	discreto	trabajo	de	Omar	“Chito”	Guerra.

v Por: Roberto Cervantes Flores

Hay políticos que en base a sus acciones 
se catapultan a puestos de elección popular. 
Incluso hay unos muy chafas que ahora, con 
el boom de las redes sociales, -la facilidad 
que brinda por ejemplo el Facebook-, publican 
hasta la entrega de un medicamento. 

Hay otros que no son políticos, son líderes 
naturales, a quienes se les da por naturaleza 
ayudar a los demás, trabajar en representación 
de otros, pero obvio, se rozan quieran o no 
con aquellos que no dan paso sin huarache.

Este es el caso por ejemplo de los regidores. 
Es de esta manera como nos trasladamos al 
cabildo de Bahía de Banderas, donde entre 
sus integrantes hay de estos dos tipos que 
mencionamos: chafas y líderes naturales.

En realidad nunca habíamos entablado 
una conversación formal con el regidor 
Omar Guerra. Nos sorprendió gratamente 
descubrir que es una persona humilde que, 
pese a tener un buen nivel de vida, no deja 
de ser una persona sencilla. 

Cuando muchos piensan que no tiene 
trabajo político, se asombrarían al conocer 
las gestiones que todos los días realiza, la 
mayoría de ellas enfocadas a resolver la 
problemática del campo y sus productores.

La Asociación de Usuarios de la Unidad 
de Riego Valle de Banderas del Municipio 
de Bahía de Banderas A.C., es regulado por 
la federación a través de la Secretaría de 
Gobernación, no se trata de una agrupación 
local.

El trabajo que aquí se realiza es de 
impacto municipal, pues los productores se 
ven directamente beneficiados o afectados. 
Gran parte del trabajo del actual regidor 
Omar “Chito” Guerra se encuentra aquí y 
se registró antes de ser regidor.

Por ejemplo, en el 2013, el gobernador 
del estado Roberto Sandoval Castañeda 

vino a Bahía de Banderas para anunciar 
una inversión histórica de 150 millones de 
pesos —aportados por la federación y el 
estado— serán destinados a cristalizar el 
añejo anhelo de los campesinos de la zona 
sur del estado: la derivación de canales de 
las unidades de riego para el desarrollo rural; 
10 mil campesinos serían beneficiados con 
este proyecto por el que habían esperado 
más de 50 años, se dijo entonces.

“Queremos que Bahía de Banderas 
crezca también en el campo; hoy venimos 
nuevamente a fortalecer la economía de 
cada uno de ustedes; en dos años he venido 
a traer obras importantes, carreteras, de 
salud, de educación; esta zona estaba 
olvidada, y una vez más vengo a cumplir 
nuestro compromiso: venimos a dejar un gran 
legado en la economía de los campesinos”, 
manifestó el Gobernador de la Gente, luego 
de recalcar que Bahía de Banderas no sólo 
es sol y playa sino también campo.

En todo este trabajo ha tenido su intervención 
Omar Guerra en su calidad de presidente de 
La Asociación de Usuarios de la Unidad de 
Riego Valle de Banderas del Municipio de 
Bahía de Banderas.

Omar Guerra siempre está gestionando 
maquinaria si no la tiene disponible en la 

•	 En	Estados	Unidos,	Canadá	y	México,	ya	sean	medios	
de comunicación especializados en turismo o convencionales, 

todos los aspectos que enriquecen al Destino son tema de 
noticias	en	estos	Mercados	Naturales.

unidad de riego, lo hace ante el ayuntamiento 
para poder liberar y mejorar los caminos 
sacacosechas, este es el tipo de apoyo 
que solicita constantemente al presidente 
municipal José Gómez.

Omar Guerra pese a ser regidor por 
el Movimiento Ciudadano, se ha unido al 
presidente municipal en el cabildo no por 
perseguir intereses personales, sino para 
poder dar respuesta a las necesidades del 
campo y la gente que representa.

Al conocer directamente, de viva voz el 
trabajo que realiza, nos damos cuenta que 
hay personas quienes hacen un trabajo 
discreto, sin mucho aspaviento, sin mucha 
presunción, pero que todos los días están 
activos.

Grilla Política:

Cómo quedaron siempre los productores 
de mango en esta temporada? Si alguien 
conoce del tema favor de compartirlo…
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*Pero	ya	gané	la	demanda,	dijo.

Trabajador del Ayuntamiento de 
Compostela pide salarios caídos
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Compostela
Ayuntamiento y SIAPA Compostela  

Compostela, Nayarit.-  Por 
Donkey---Nuestra política al 
frente del SIAPA Compostela, 
es y seguirá siendo incluyente, 
tolerante y respetuosa, abierta 
a la crítica constructiva y a 
las propuestas para avanzar 
en el mejoramiento del 
servicio de agua potable y 
alcantarillado, uno de los 
principales compromisos de 
la presidenta municipal, Alicia 
Monroy.

Así lo expreso la titular 
del Organismo Operador, 
Yolanda Viramontes Pérez 
al anunciar que este lunes el 
Ayuntamiento de Compostela 
emitió la convocatoria para 
celebrar la elección de los 
nuevos Consejos de agua 
potable y Alcantarillado en 
las localidades de Zacualpán, 
Paso de Las Palmas y Las 
Varas—“este martes fue emitida 
la convocatoria para Las 

Varas”—sostuvo.

 Asimismo, dijo que  en uno 
de los puntos que contiene 
dicha Convocatoria, establece 
que el registro de aspirantes 
iniciara el próximo lunes 31 de 
agosto y culminara el viernes 
4 de septiembre, cuya elección 
se llevará  a cabo el domingo 
13 de agosto de este año.

Cabe señalar que el registro 

de planillas que participarán 
en dicho proceso, se efectuará 
en el domicilio de Hidalgo 
y Morelos, zona centro,  
lugar donde se ubican las 
instalaciones de la Presidencia 
Municipal de Compostela, y 
cada una deberá acreditar 
un representante que no sea  
integrante de dicha planilla, 
además se sorteará el color 
con el que contenderán en la 
elección.

En cuanto a ello, Viramontes 
Pérez, indicó que mantiene 
la firme convicción de que 
solamente a través de los 
consensos se pueden lograr 
resultados en beneficio de 
la población. El gobierno de 
Compostela y el SIAPA en todos 
sus niveles tienen claro sus 
compromisos, de escuchar y 
atender todas las demandas 
de la gente del Municipio”, 
concluyó.

 Emiten convocatoria para elección 
de Consejos de Agua Potable

Por: Martín García Bañuelos.

Compostela Nayar i t . -  Miguel 
Ángel Rúelas Miramontes, manifestó 
en entrevista que en la pasada 
administración municipal que presidió 
el irresponsable panista y borrachón de 
Pablo Pimienta Márquez, fue despedido 
injustificadamente del ayuntamiento 
donde laboraba en el área de la 
Secretaría de Desarrollo Social, que 
disque no había para pagarme y no 
quedó otra que retirarme

Abundó el afectado, que por tal motivo 
se vio obligado a meter una demanda 
laboral en Conciliación y Arbitraje del 
Estado, autoridad que le dio el fallo 
a su favor, por lo que tiene confianza 
que la actual administración municipal 
que preside la señora, Alicia Monroy 
Lizola, le retribuya monetariamente lo 

•	 Con	el	fin	de	garantizar	la	eficiencia	de	los	servicios	básicos	
a	la	población,	principalmente	el	servicio	de	agua	potable	y	

alcantarillado	en	las	localidades	de	Zacualpán,	Paso	de	Las	Palmas	
y	Las	Varas,	el	Ayuntamiento	de	Compostela	a	través	de	la	dirección	
general	SIAPA,	emitió	la	convocatoria	correspondiente,	en	la	cual	se	
establece	la	normativa	para	celebrar	el	proceso	de	elección	en	el	cual	

podrán participar como candidatos todas las personas que cuenten 
con	contratos	de	agua	y	que	no	tengan	adeudos	con	los	organismos	

operadores por más de 2 meses.
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que por ley le corresponde.
Agregó, Miguel Ángel Rúelas, que 

él solo reclama económicamente lo 
que le pertenece y que ya devengó 
como trabajador, “por lo que en este 
momento traigo el documento que me 
está avalando legalmente, solo acudo 
a la voluntad política de Monroy Lizola 
para que se me liquide el adeudo que 
es un poco más del medio millón de 
pesos”.

Al parecer externó el entrevistado, 
que el esposo de la señora alcaldesa, 

Agustín Cambero Vizcaíno, no quiere 
pagarme lo que por ley me pertenece, y no 
es justo que esa 
persona maneje 
a su antoja a 
la alcaldesa, 
ya que el la 
debería sola 
administrar los 
recursos de esta 
administración 
y no meter su 
cuchara él.

Finalmente, 

el entrevistado en su mensaje, le 
hace saber al Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, que tome cartas 
en el asunto y lo apoye, ya a que él 
como mandatario estatal si me eche la 
mano justiciera, porque tengo familia 
que depende de mí, dijo, lo mismo le 
pido a Dios que con su manto divino 
me proteja e influya para que ya me 
den lo que por ley me corresponde.
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Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM
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Con el debido respeto: para el irredento 
‘Canciller Kissinger’
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La Flexibilidad mental… lo flexible es lo que 
se dobla sin romperse, pero también existe 
la acepción de aquellas mentes fáciles de 
convencer. Es lo maleable, lo difícil, lo elástico; 
lo blando, lo transigente, lo acomodaticio, lo 
tolerante y lo conformista. Pero, ¿a qué viene 
esto? Bueno, pues a lo que subraya Albert 
Einstein, de que se descuida el quehacer 
intelectual al fijarse uno demasiando en la 
problemática del trabajo cotidiano.

Einstein relata que sus profesores lo 
rechazaban por su independencia, pues el 
procuraba a su manera, aceptando –empero- 
que el único medio racional de educar es el 
dar ejemplo.

La búsqueda del conocimiento de la Verdad 
es algo que debe renovarse cotidianamente, 
mediante esfuerzos incesantes. La enseñanza 
ha sido siempre el medio más importante 
de trasmitir el tesoro de la tradición de una 
generación a la siguiente, y la familia –hoy en 
día debilitada debido al desarrollo moderno de 
la vida económica- debe ser, siempre, portadora 
de la educación y de la tradición. La continuidad 
y la salud de la humanidad dependen, en 
consecuencia, en grado aún mayor que antes, 
de las instituciones de enseñanza.

Deberían cultivarse en los individuos jóvenes 
cualidades y aptitudes valiosas para el bien 
común. Pero eso no significa que haya que 
destruir la individualidad y que el individuo se 
convierta en un instrumento de la comunidad. 
Una comunidad de individuos cortados con el 
mismo patrón, sin originalidad ni objetivos propios 
sería una comunidad pobre, sin posibilidades de 
evolución. El objetivo ha de ser, por el contrario, 
formar individuos que actúen y piensen con 
independencia y que consideren, sin embargo, 
su interés vital más importante: el servir a la 
comunidad. Las grandes personalidades no 
se forman con lo que se oye y se dice, sino 
con el trabajo y la actividad. El mejor método 
de educación ha sido siempre aquel en que 
se urge al discípulo a la realización de tareas 
concretas. La motivación… el deseo de verdad 
y comprensión, que no se vea debilitado en 
aras de un deseo ambicioso de honores y 
autoridad. Esa actitud noble y sincera de los 
verdaderos profesores, y no aquella fuerza 
atemorizante y castradora…

El éxito como objetivo de la vida es de 
prevenir; ‘éxito’ en el sentido habitual, pues el 
ser humano que triunfa es el que recibe mucho 
de sus semejantes, normalmente muchísimo 
más de lo que corresponde al servicio que 

les presta. El valor de un hombre debería 
juzgarse en función de lo que da y no de lo 
que es capaz de recibir.

Existe un deseo gozoso, un cimiento 
psicológico generador por sí solo de ello, de 
lograr la posesión más valiosa que pueda 
alcanzar un ser humano: conocimiento y 
destreza artística. El arte –según se ha dicho- 
nace, lo mismo que la verdadera ciencia, de 
la emoción fundamental ante la experiencia 
del misterio; es la más hermosa vivencia 
que se nos pude dar: la admiración ante lo 
enigmático desconocido. Se trata de despertar 
esos poderes psicológicos y no objetivar la 
ambición individual. Y aquí entra el método 
del juego, en los infantes, guiándolos así 
hacia importantes cambios para la sociedad; 
que los pequeños prefieran la escuela a las 
vacaciones. Pero también al profesor débele 
darse amplia libertad para seleccionar el material 
de enseñanza y los métodos pedagógicos que 
quiera emplear. No olvidar que el objetivo de la 
escuela es que se salga con una personalidad 
armónica y no como especialista; el desarrollar 
la capacidad general para el pensamiento y 
el juicio independientes.

Fuente: ‘Albert Einstein: Mis ideas y opiniones’, 
dentro de la colección ‘Grandes Pensadores’, 
Editorial ‘Sarpe’, España, 1983.

Bitácora de Vuelo. En efecto, este artículo 
vá dedicado al ‘irredento’ –dicho sea con todo 
mi respeto- Don miguel Ángel Labastida ‘El 
Canciller Kissinger’, autor de la columna ‘Torre 
Eiffel’, que este día 12 de agosto cumple 45 
años como comunicador social, y que desde 
hace 8 años acuna su torre, “y desde hace un 

El Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit a través de 
las prestaciones sociales, 
consolida el compromiso 
que t ienen con sus 
derechohabientes y la 
sociedad en general al 
vincular la salud con 
actividades, deportivas, 
educativas y culturales, 
propiciando con ello la 
participación comunitaria en 
programas de preservación 
y cuidado de la salud.

La delegada estatal del IMSS, Dora Cecilia 
Espinosa González señaló lo anterior en la 
ceremonia de clausura de los cursos del Plan 
Vacacional Recreativo de Verano 2015, en el 
Teatro Tepic IMSS,  en donde se contó con la 
presencia de los alumnos, padres de familia 
e instructores en las distintas disciplinas.

Espinosa González se mostró satisfecha 
porque se superó la meta de inscripción de 
alumnos, ya que el mínimo esperado era de 
250 alumnos y se registraron 286 niños y 
niñas que durante tres semanas se divirtieron 
y aprendieron al mismo tiempo.

La delegada estatal destacó que con estas 
acciones se fomenta desde temprana edad 
el enfoque de prevención y auto cuidado de 
la salud y al mismo tiempo la participación 
en actividades recreativas que son de gran 
relevancia para el Instituto. 

En un clima de fiesta y con un teatro 
totalmente lleno, se presentaron diversas 
actividades artísticas como rondas infantiles, 
baile moderno y en las disciplinas deportivas 
exhibición de tae kwon do volibol y gimnasia, 
como parte del cúmulo de actividades que se 
imparten en los Centros de Seguridad Social.

Además de las 10 actividades desarrolladas 
en el Centro de Seguridad Social del IMSS, 
se impartieron platicas de nutrición como el 

plato del buen comer, valores e integración 
juvenil y también se contó con el apoyo de 
personal de derechos humanos, trabajo 
social y docente. 

Por otra parte, la delegada estatal invitó a 
los presentes para que aprovechen la gama 
de cursos que se imparten en el CSS, en 
su programa ordinario semestral, como son: 
computación, belleza, corte y confección, 
juguetería y decoración, gimnasia artística, 
Tae kwon do, voleibol, básquetbol, fútbol, 
música, danza regional, baile moderno, 
teatro, primaria y secundaria para adultos, 
así como talleres con temas relacionados 
con el autocuidado de la salud.

Con los cursos regulares se busca proteger 
y mejorar la salud,  la alimentación, el 
vestido y la vivienda, impulsar y desarrollar 
actividades culturales, recreativas y de cultura 
física, así como, contribuir al abatimiento 
del rezago educativo y elevar la calidad de 
vida comunitaria así como el auto empleo. 

Como parte del programa de clausura de 
los cursos del Plan Vacacional Recreativo 
2015, la delegada estatal hizo entrega 
especial reconocimientos a la trayectoria 
deportiva a dos talentosos socio alumnos, 
Gaby Anahí Flores Santos y Rubén Alejandro 
García Suárez quienes se han distinguido 
en justas deportivas a nivel local, nacional 
e internacional. 

EINSTEIN Y LA EDUCACIÓN

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Opinión

Supera expectativas el plan 
vacacional recreativo del IMSS 2015
*Más	de	280	niños	y	niñas	participaron	en	actividades	
deportivas	y	talleres	en	el	Centro	de	Seguridad	Social	del	

IMSS
•	 En	este	marco,	se	entregaron	reconocimientos	a	
los	socio	alumnos	Gaby	Anaí	Flores	y	Rubén	Alejandro	

García	por	su	trayectoria	deportiva	

año, con 7 meses –escribió- hago un semanario 
llamado ‘El Clarín’”. ¡Felicidades, pues’n! Debo 
agregar que allá en el año 2013, un martes 
12 de noviembre, en nuestro prestigiado 
medio, ‘Gente&Poder’, en su ‘Río Danubio’, 
nos mandó saludos, colocándonos entre un 

grupo de prestigiados periodistas –honor 
que no merecemos, dicho sea-, entre ellos 
nuestro director Antonio Lora, quien, por lo 
cierto también estará de plácemes el 21 de 
este mes, ante el noveno aniversario de su 
órgano informativo. ¡Enhorabuena!
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Tecuala.- El líder y secretario general 
de la CGT Carlos González, invita a 
los integrantes de las organizaciones 
adheridas a la federación general de 
trabajadores CGT de este municipio 
a una asamblea ordinaria donde se 
tratarán asuntos de suma importancia 
relacionados a esta organización  
sindical dicha reunión se llevará a 
cabo el día 13 de agosto del presente 
año a la 1:00 P.M. en el local que se 
ubica por la avenida Colosio frente a 
la escuela secundaria federal ̈ NIÑOS 

HÉROES¨.

Ahí se le informará respecto al 
funcionamiento y nuestra posición 
política, además trataremos asuntos que 
tenemos en cartera que por situaciones 
ajenas, en nuestra representación nos 
mantenía ocupado  trabajando sobre 
los intereses que nos preocupan de 
estas organizaciones sindicales y de sus 
mismos integrantes, en esta ordinaria 
asamblea  habremos de proponer entre 
otras cosas una alternativa a nuestro 
derechos como organizaciones bien 
unidas y fortalecidas para poder lograr 
nuestros objetivos y no ser una central 

de trabajadores general 
estática, aprovecharemos 
nuestra gran unidad para 
sol ici tar una próxima 
audiencia con el ciudadano 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, para  que 
en su momento nos la 
pueda agendar y ademas 
contar con la presencia 
del compañero y líder de 
esta federación general 
de trabajadores de Nayarit 
Fidel  Pineda Valdez. 
Atentamente el secretario 
general de la central general 
de trabajadores Carlos 
González. 

La confederación general 
de trabajadores CGT invita 

a su reunión ordinaria
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Para nadie es desconocido que 
las exportaciones de China a EEUU 
desplazaron a las mercancías 
provenientes de la Unión Europea, 
de Japón, de México, etc. Lo grave 
para la economía norteamericana 
es que dejo de ser la primera 
constituyente del Producto Interno 
Bruto mundial y dejó ese lugar a la 
economía china. La economía del 
Dragón Rojo venía creciendo a un 
10 por ciento en promedio anual, 
pero en 2014 lo hizo a un 7.4 por 
ciento y en el primer semestre del 
2015 a un 7 por ciento. Eso significa 
que su mercado exterior e interior 
se ha contraído. En relación a sus 
consumidores mundiales es claro que 
las economías norteamericana y de la 
unión europea han sufrido una severa 
desaceleración, lo cual se traduce en 
una reducción de la demanda de los 
productos chinos. Esta insuficiencia 
del mercado lleva necesariamente 
a una sobreacumulación, tanto en 
su expresión de sobreoferta de 
mercancías, como de sobreoferta de 
dinero y sobrecapacidad productiva, 
etc. De allí que de repente el mercado 
mexicano se vio inundado de acero 
chino y de sabe Dios cuantas otras 
mercancías. 

La sobreacumulación es una sobre 
oferta de capital en sus diversas 
formas. Pero en tanto de sobreoferta 
incide de manera natural y necesaria 
en una devaluación del capital. Por 
eso la devaluación de la moneda 
mexicana no es más que una expresión 
de la sobreacumulación del capital en 
México. Y esa misma suerte corren los 
capitales en los diferentes espacios 
en donde se de la sobreacumulación. 
Sin embargo en los casos de China y 
de Estados Unidos las cosas tienen 
mayores trascendencias porque son 
las dos economías más grandes del 
mundo. Los norteamericanos requieren 
una revaluación de la moneda china 
“yuan” para que se encarezcan sus 

productos en el comercio internacional 
poder ellos competir con precios. 
Pero los chinos hicieron exactamente 
lo contrario, devaluaron su moneda 
para abaratar más sus productos e 
incrementar su venta en el mercado 
mundial. 

La prensa nacional informó que 
el Banco Central colocó la tasa de 
referencia diaria en 6,2298 yuanes 
por dólar, frente al nivel de 6,1162 
marcados el día anterior, lo que 
representa una caída de 1,86%, la 
más fuerte desde 2005 y el fin del 
acercamiento del yuan al billete 
verde. En consecuencia, el dólar se 
cambiaba el martes por la noche a 
6,3195 yuanes, frente a los 6,2096 
de la víspera.

Pekín mantiene un fuerte control 
sobre la fluctuación de su moneda 
para evitar que "capitales golondrinas" 
puedan representar riesgos financieros 
que impliquen perder el control de 
su economía. Esto ha hecho que el 
yuan sea mucho más estable que 
otras monedas de grandes países 
emergentes, por lo que una ampliación 
de la banda en la que la moneda 
pueda operar a más de 2% sería un 
cambio de gran magnitud.

Empero la devaluación del “yuan” 
también trae implicaciones para 
la precaria economía mexicana. 
Su competitividad en el mercado 
internacional se verá afectada por el 
abaratamiento de los productos chinos 
en el concierto mundial. Por otra parte 
los capitales golondrinos que pululan 
en nuestro país y en los cuales se 
apoya la clase política mexicana se 
irán en cuanto dejen de recibir las 
grandes canonjías que el Estado 
Neoliberal Mexicano les otorga. No 
en vano el gobernador del banco de 
México está anunciando que elevará 
la tasa de rendimiento antes de que 
se haga en Estados Unidos. En fin.

LA DEVALUACIÓN 
DEL CAPITAL CHINO

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de la reunión 
que se verificara en el CREAN de esta 
ciudad, entrevistamos a José Luís González 
Mora, quien es el presidente de los 14 
ejidos, como se denomina la organización 
que representa, preguntándole el tema 
de los hortaliceros.

-“En el tema de los hortaliceros yo no 
le veo que haya tanto problema; porque 
de las 88 personas a las que le dio crédito 
la Financiera Nacional, antes Rural, 
nada más deben 13 personas. Yo se lo 
comentaba al diputado Beni Ramírez, 
que este problema en corto, se puede 
arreglar, no le veo yo trabas, aquí lo 
único es que la Financiera nos de los 3 
años que nos dijo para pagar; si nos da 
los 3 años ya está”.

-Pero en este momento José Luís, 
siempre los créditos llegan tarde y este es 
el momento en el que la Financiera debe 
de soltar la lana, para que los hortaliceros, 
que siembran temprano otros siembran a 
media zafra y otros dentro del programa 

tardío, comiencen a trabajar.
-“Así es Chema, lo que pasa es que los 

hortaliceros ya andamos tirando semilla en 
los planteros en las charolas, los que tienen 
para comprar la semilla, si la financiera 
no nos va a apoyar este año porque el 
dinero nosotros lo ocupamos ya sin falta 
a fines de este mes, o máximo el día 10 
de septiembre, si no nos apoyan con el 
dinero entonces nos van a  atrasar, como 
el año pasado que tuvimos que sembrar 
en diciembre y es cuando la mosquita 
blanca nos ataca, entonces necesitamos 
de ya el dinero. Ojala y esto se arregle 
rápido, yo no hablo mal de la organización 
Gascón Mercado, está muy bien, va bien 
la cosa, aquí la única es que ya ocupamos 
el crédito para no atrasarnos como el año 
pasado”. Explicó José Luís González Mora. 

Los hortaliceros necesitamos el crédito a más tardar 
el 10 de septiembre: José Luis González Mora
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Miércoles 12 de Agosto de 2015

* El Dr. Beni Ramírez, advierte: “aguas, no nada más con el dengue; sino con la chikungunya”.
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Amigos del Ibis Zavalza dijeron que su muerte 
fue a consecuencia del dengue hemorrágico

Sofocan la amenaza de tomar 
oficinas del CREAN: Elías Salas 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- De nueva 
cuenta insiste el Dr. Benigno Ramírez 
Espinosa, en la necesidad de que 
los habitantes tanto de Santiago, 
como de todo el estado hagamos 
conciencia y que apoyemos las 
campañas de descacharrización, 
ya que es precisamente desde 
nuestras casas donde debemos de 
observar la cultura de apoyo a los 
programas en contra del mosquito 
transmisor del dengue en sus dos 
fases, hemorrágico y tradicional.

En la entrevista que el reportero 
le hiciera cuando salía de las 
oficinas del CREAN, le dijimos 
que dos extraordinarios amigos 
de este reportero (cuyos nombres 
quise omitir para no ahondar aún 
más la pena de sus familiares, 

pero debo de decirlos; para que 
tanto autoridades como población 
en general hagamos conciencia 
y dejemos que las personas que 
participan en estos programas 
hagan su labor), le señalé que hace 
algunos meses murió Héctor “Pirrín” 
Quintero, a consecuencia del dengue 
hemorrágico y recientemente muere 
el pasado domingo para ser exactos 
muere Oscar Rafael Zavalza Bernal, 
el Ibis Zavalza, al parecer por la 
misma circunstancia, señalando 
Beni Ramírez: “si, mira, me enteré 
el día de ayer por los medios, la 
verdad es que no he llegado a 
ver qué es lo que pasó. De inició 
lamento mucho que haya pasado 
una desgracia, sin embargo debo 
de decirte que se detecta el dengue 
hemorrágico no en el momento en 
el que muere la persona, sino que 
se hace una muestra para mandarla 

a un laboratorio de salud pública, 
donde se determina si realmente 
el deceso fue a consecuencia 
del dengue hemorrágico, no se 
puede decir el día de hoy si falleció 
ayer, no se puede decir aún si 
fue a consecuencia del dengue 
hemorrágico.

Se t iene que analizar en 
laboratorios de salud pública 
con reactivos que nada más los 
servicios de salud los tiene, ningún 
laboratorio privado debido a lo 
delicado que es la salud pública. 
Pero independientemente de eso, 
mis más sentidas condolencias 
para su familia y esposa, y ver de 
fondo que si efectivamente fue eso. 
Ahí está el claro ejemplo de que yo 
he insistido a través de los medios 
que pongamos especial énfasis los 
ciudadanos, porque hay una muerte 

y luego le echamos la culpa al sector 
salud, y no es un tema compartido, 
es un tema en el que debemos de 
actuar todos, y ahora con esta nueva 
reforma a la ley que impulsamos 
en el Congreso del estado, en el 
tema de dengue y enfermedad por 
chikungunya, ‘aguas’… porque el 
dengue provoca problemas pero el 
chikungunya más, y ya lo tenemos 
en Nayarit. En este sentido, quiero 
decirte Chema, que hay una teoría 
Chema; no hay una dos teorías ni 
tres, hay una sola teoría el tema 
de la chikungunya, este virus viene 
de África, llega a las Islas Caribe, 
de ahí pasa a Latinoamérica y es 
donde se propaga, el problema de 
todo esto es que el chikungunya 
trae más síntomas y signos de los 
que te provoca el dengue, además 
el chikungunya te provoca artritis y 
te puede durar hasta 4 meses, te 

puede dejar secuelas, como son 
inflamaciones en las articulaciones, 
y ese  es el verdadero problema, 
a lo mejor no es tan mortal como 
el dengue hemorrágico, pero es 
un problema incapacitante, yo he 
visto pacientes en Chiapas, a donde 
fui a ver el tema del chikungunya 
porque Chiapas tiene el primer lugar 
después de Oaxaca y Guerrero, yo 
vi pacientes que tienen 4 meses 
con el chikungunya y caminan 
agarrándose de la pared, por el 
tema de la artritis, eso es lo que está 
provocando; no es degenerativo, 
pero si con secuelas”. Afirmó en 
esta primera entrega el Dr., Beni 
Ramírez.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Campesinos 
pertenecientes al grupo ‘Alejandro 
Gascón Mercado’, la mañana 
de ayer, pretendieron tomar de 
nueva cuenta las instalaciones del 
CREAN, luego de que consideran 
que el gobierno del estado no 
les resuelve sus problemas de 
cartera vencida, dando pie a que 
continúen los embargos, llegando 

al descaro de renegociar adeudos 
cobrándoles en 3 por ciento diario. 
Cosa que comentara uno de los 
líderes del movimiento, Federico 
Langarica, que el propio secretario 
general de gobierno desaprobó 
estas leoninas acciones.

Entrevistado al respecto, el 
encargado del despacho de 
Sagader, como así nos lo hiciera 
saber el propio gobernador 
Roberto Sandoval, en entrevista 
que le hiciéramos en las oficinas 
del módulo de riego de la margen 
derecha del río Santiago, dijo: 
“bueno, antes aclarar que nunca 
mencionaron el tomar el CREAN, 
aquí se propuso la reunión 
porque el secretario general de 

gobierno, en la reunión pasada 
en la UTC, él fue el que pidió que 
se hiciera aquí en el CREAN, y 
en atención y respuesta yo con 
mucho gusto vengo a atender 
a la gente como director del 
CREAN; y decirte que se llegaron 
a buenos términos, se acordó que 
se formaran mesas de trabajo, 
y se va a convocar o a invitar a 
las financieras, en este caso al 
director regional como estatal, 
para que nos sentemos; ellos 
tienen la facultad de decisión 
para buscar la manera o buscar 
soluciones para la gente que se 
encuentra en el buró de crédito y 
buscar la manera de como si tal 
vez se les pueda ayudar con un 
financiamiento para el próximo 

ciclo agrícola”.
-El problema de la siembra 

tempranera, como le llaman, ya 
se encuentra próximo hablemos 
de planteros acolchados, etc. 
Y no hay dinero, ¿qué pasará 
Elías Salas?

-“Si, es correcto, por eso se 
está tomando como prioridad 
a los hortaliceros, para que se 
empiece a analizar caso por caso 
de cada uno de ellos, para ver 
en qué situación están y buscar 
una alternativa de respuesta y 
de solución a cada uno de ellos”.

-Elías, por medio de una 
llamada telefónica, personajes 
como Federico Langarica y el 

secretario del grupo Gascón 
Mercado, anunciaron que tomarían 
las instalaciones del CREAN y 
que no dejarían salir a nadie hasta 
que no hubiera alternativas de 
solución, pidiendo incluso que 
fuera el Gobernador Roberto 
Sandoval, quien tomara el toro por 
los cuernos, ya que funcionarios 
como Pepe Espinosa no les 
resuelven nada, ¿cuál es tu 
opinión?

-“No, fíjate, afortunadamente 
todos los productores están 
de una manera consiente y 
en buena armonía, de que 
tenemos que buscar acuerdos 
y ayudarles a ellos, pero yo si 
celebro y agradezco el buen 
comportamiento de que se haya 
llegado como gente civilizada 
al diálogo y a acuerdos que al 
fin de cuentas eso hace que 
avancemos en el problema, de 
los financiamientos del campo 
y de muchos problemas más”. 
Gracias Elías por la entrevista.
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